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Hacen falta muchos inspectores Alianza de gobierno, no solo electoral
En realidad que resulta sorprendente 
que entre los choferes del servicio 
de transporte urbano (STU) se sigan 
escuchando los mismos reclamos que 
se hacían mutuamente desde hace 
más de 50 años. Y posiblemente esto 
se deba a que cuando cae un chofer 
nuevo, no falta el que supuestamente 
se las sabe de todas, todas y le dé 
consejos al nuevo de cómo hacerle 
para pasarla mejor, que le diga en 
dónde y cómo está la tranza para 
poder sacar ventaja aparentemente 
sin que se note.
Y por desgracia, por lo regular siempre 
hay noveles choferes del STU que 
hacen caso a los malos consejos y 
comienzan a actuar tal y como los mal 
aconsejaron; y si bien habrá conductores 
que no caigan en la trampa de la tranza 
tanto del mal manejo como violaciones 
a los itinerarios, así como el posible 
fraude con el boletaje y desde luego 
los dineros de la venta de los mismos, 
casi siempre a muchos de ellos se 
les hace fácil actuar tal y como les 
enseñaron otros malos elementos.
Voy viajando en un camión de la ruta 
“Mololoa”, va por la calle Hidalgo y 
al llegar casi al cruce con la calle 
Zacatecas, se detiene frente a otra 
unidad que está estacionada quedando 
la puerta del camión donde viajo justo 
del lado de la ventanilla del camión 
que está parado que es de la ruta 
“Llanitos”, y el chofer del Mololoa le 
grita al del Llanitos que había visto 
a fulano allá por la Independencia, 
y en tono de reclamo le dice al del 
Llanitos que se fije lo puerco que es, 
porque ya debería ir mínimo por la 
Allende; no alcanzo a oír lo que le 
grita el conductor del Llanitos, pero el 
del Mololoa le dice que él anduvo en 
esa ruta y que ya va muy retrasado 
a propósito. El del Mololoa cierra la 
puerta de su camión y moviendo su 
cabeza negativamente acelera y da 
vuelta en la Zacatecas rumbo al norte. 
Intuyo que el fulano que había visto el 
del Mololoa era el conductor del otro 
Llanitos que tendría que ir adelante 
del que ahí estaba.
Pero esto es cotidiano, ya que hay 
ocasiones en que aborda algún colega 
del chofer del camión y por lo regular 
la plática entre ambos versa sobre los 
mismos compañeros respecto a cómo 
se desempeñan en sus labores, porque 
lo que se oye por lo regular es que 
zutano es bien duro, que mengano le 
va tumbando todo el pasaje o que le va 
dejando todo porque ni el polvo le ve 

porque se adelanta mucho, que el de 
atrás lo viene correteando, etcétera. 
Así que el meollo del asunto es ya sea 
porque el de adelante corre mucho o 
poco y el de atrás se adelanta o se 
queda; el cuento de nunca acabar y 
que se oye desde siempre entre el 
gremio camionero, y todo, porque la 
mayoría no respeta sus itinerarios 
respectivos. Cosa que es precisamente 
lo que deberían cumplir sin excusa 
ni pretexto: los tiempos de su propio 
itinerario, y en caso de no hacerlo ser 
severamente sancionados. Porque 
para adelantarse al itinerario no hay 
pretexto ni justificación que valga, 
pero para los retardos podría haber 
muchos motivos y que se podrían 
comprobar, como un embotellamiento, 
un accidente que haya detenido el 
tránsito vehicular, algún obstáculo que 
los haya obligado a cambiar la ruta 
y efectuar un rodeo largo muy a su 
pesar, la descomposición de la unidad 
o alguna falla momentánea, etcétera; 
es decir, que para los retardos sí 
puede haber varias justificaciones, no 
así para los adelantos en el itinerario, 
porque se supone que los choferes del 
STU deben de traer su reloj siempre 
en buenas condiciones debido a que 
trabajan tiempos y no cantidades de 
pasaje.
Sin embargo,  si hay algo muy raro 
que pase en las diversas rutas de 
camiones en la capital nayarita, es 
que suba un inspector de boletos, 
eso sí que es raro porque nunca se 
ven quizás porque no hay, ya que 
se dice que si antes había, estos 
quedaron fuera cuando se instalaron 
las barras contadoras; pero la función 
de los inspectores de boletos no es 
nada más la de comprobar que todo 
el pasaje porte su boleto respectivo, 
sino también verificar que los choferes 
vayan a tiempo de acuerdo con su 
itinerario, que no corten ruta, que no 
dejen pasaje sin abordar, que circulen 
con las puertas cerradas; pero sobre 
todo, que respeten sus itinerarios. 
Porque se supone que para eso traen 
a la vista dichos itinerarios, para que 
el inspector al subir de inmediato 
sepa si va adelantado o atrasado el 
conductor del camión.
Así que una posible solución es que 
haya inspectores que estén atentos a 
todo lo concerniente al buen servicio, 
y si estos existen, pues aumentar la 
cantidad, para que en todo tiempo 
anden saltando de camión en camión 
y de ruta en ruta.

El presidente del comité directivo 
estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Francisco 
Javier Castellón Fonseca por 
primera vez dio a conocer a 
distintos medios de comunicación la 
posibilidad de que la competencia 
por la Presidencia de la República 
vaya en alianza con el Partido 
Acción Nacional (PAN).
Según el ex senador perredista 
está enmarcada en la línea 
estratégica de alianzas de la 
presidenta nacional Alejandra 
Barrales y aprobada por el último 
consejo político nacional de esa 
organización.
Esta estrategia aliancista será 
impulsada por el blanquiazul en 
las elecciones a gobernador del 
Estado para el año próximo en 
Nayarit, Coahuila y Estado de 
México, éste último considerado 
como la joya de la corona electoral 
por ser el primer padrón de 
electores en el país.
Al referirse a la política de alianzas 
del PRD en nuestra entidad 
el maestro Castellón Fonseca 
hizo extensiva la invitación al 
Partido del Trabajo, Movimiento 
Ciudadano, PRS, Partido Nueva 
Alianza y Encuentro Social, sea 
una amplia alianza cuyo propósito 
fundamental sea vencer al Partido 
Revolucionario Institucional(PRI) y 
aliados. Para la definición de si se 
integran o no estas organizaciones 
a este frente amplio señala como 
límite el próximo mes de enero. 
De no concretarse este frente 
amplio, la alianza del PRD con 
el PAN es irreversible.
Conviene hacer algunas reflexiones 
sobre la posición del PRD en 
ambos casos.
 En el posicionamiento del 
PRD a la sucesión presidencial 
cabe preguntar si el maestro 
Castellón Fonseca da por hecho 
la imposibilidad de construir un 
frente amplio de izquierda en la 
competencia presidencial.
Si bien es cierto que hoy las 
encuestas favorecen al Partido 
Acción Nacional casi en empate 
con el PRI no debe olvidarse 

que estas mismas encuestas le 
dan casi igual posicionamiento 
al Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA) lidereado por 
Andrés Manuel López Obrador. En 
cambio el PRD pese a la caída 
en su votación nacional puede 
constituirse en la fuerza política 
que determine el triunfo ya sea 
como aliado de Acción Nacional 
(PAN) o con MORENA y otros 
partidos de izquierda.
Habrá de preguntarse qué proyecto 
de nación desea construir el 
Partido del Sol Azteca en el 2018. 
De coaligarse  con la derecha 
esta no es garantía de grandes 
transformaciones estructurales que 
exige la nación para sacar de la 
pobreza a millones de mexicanos. 
Así quedó demostrado durante los 
dos sexenios panistas de Vicente 
Fox y Felipe Calderón. Ambos 
sexenios panistas estuvieron 
marcados por la corrupción pública, 
la violencia, la violación a los 
Derechos Humanos y la impunidad.
¿Es ético renunciar a los principios 
ideológicos por mantener 
posiciones de poder en el 2018?
Respecto a la alianza PAN-PRD 
en Nayarit se espera que no se 
incurran en los mismos errores 
de la alianza que llevó al poder 
gubernamental al empresario del 
Grupo Álica, Antonio Echevarría 
Domínguez.
En aquella célebre alianza esta 
no cumplió las expectativas de 
cambio. En menos de un año de 
arribar al poder el gobernador 
aliancista marcó distancia de sus 
aliados los partidos de izquierda 
a los que incluso los denostó 
públicamente. En realidad fue 
una alianza electoral pero no de 
gobierno. Así el proyecto aliancista 
de cambio fue una burla a los 
nayaritas.
La mejor manera de recuperar 
la confianza de los nayaritas es 
poner en la mesa de negociaciones 
una alianza de gobierno con 
un programa que recoja las 
necesidades más sentidas de la 
población y como resolverlas a 
corto y mediano plazo…

onjeturasc
Francisco Cruz Angulo

con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano 
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Hoy se conmemora el Día 
Internacional de los Pueblos 

Indígenas: Sergio González
Tepic, Nayarit.- “Hoy 9 de 
agosto en todo el mundo, se 
conmemora el Día Internacional 
de los Pueblos Indígenas, y en 
Nayarit, efectuaremos diversas 
actividades, destacando la 
Mesa de Debates sobre el 
tema de los Derechos de las 
personas y pueblos indígenas”, 
así lo dio a conocer en entrevista 
el Delegado de la CDI en la 
entidad, Sergio González 
García.
Cabe mencionar, dijo el 
funcionario federal, que en 
La Casa de la Cultura Jurídica, 
la cual está ubicada en la 

calle Durango # 42, de esta 
ciudad capital, será sede de 
numerosos eventos ofrecidos 
a esta celebración para las 
comunidades indígenas de la 
entidad, iniciando de acuerdo 
a lo programado en punto de 
las 17 horas.
Asimismo, manifestó el 
entrevistado, que para el día 
12 del presente mes, en el 
Centro Estatal de Culturas 
Populares e Indígenas de 
Nayarit, el cual está ubicado en 
calle Zapata esquina avenida 
México, en punto de las 10:00 
horas se estará llevando a 

cabo el Tercer Encuentro 
Intercultural de los Pueblos 
Originarios con entrada libre 
para todo público.
Manifestando emocionado 
González García, que en 
este emotivo encuentro se 
desarrollarán la Ceremonia 
de Inicio Wixarika, entrega 
de Certificados de Educación 
Primaria y Secundaria del 
programa PEC/INEA/CDI y de 
recursos del Programa “Apoyo 
a Iniciativas Comunitarias en 
Materia Cultural”, además de 
sostener encuentros de Música 
y Danza Indígena.

“En el área 71 se escuchaban 
gritos de personas”

Estamos preparadas para 
legislar diferente a partir del 18 

de agosto: Angélica Sánchez

* Inicia juicio por homicidio calificado en interior de penal de Tepic; el imputado 
Omar Hernández tiene “instinto salvaje”, según señalamiento de fiscal

Por Oscar Verdín Camacho 

Cuando se celebra una audiencia 
en el sistema de justicia oral, 
regularmente hay dos elementos 
de seguridad en la sala, pero en el 
caso de Omar Hernández Rueda 
se requirieron tres: dos policías 
varones estuvieron de pie junto 
a él –a su costado izquierdo y a 
su espalda-, y una tercera agente 
del lado del público asistente.
La medida de prevención supone 
el peligro de Omar, apodado “El 
Cantera” y quien el viernes cinco 
asistió a la audiencia de control 
de detención como imputado en 
el homicidio de Jesús Rodríguez 
Aranguré, la noche del martes 
dos en la penal de Tepic.
Posiblemente arriba de los 40 
años, con calvicie y además 
rapado, unos tatuajes se asoman 
en el cuello de Hernández, a 
quien el juez de control Guillermo 
Romero Ríos le explicó con 
detalle sus derechos, el sentido 
de la audiencia, y le orientó para 
consultar con sus abogadas. 
Un agente del Ministerio Público 
reseñó el informe de elementos 
de seguridad de la penal: a las 
22:30 horas se enteraron por radio 
que “en el área 71 se escuchaban 
gritos de personas”… 
Se dispuso un operativo y a las 
22:37 arribaron a la citada zona, 
que corresponde a reos con 

posibles trastornos mentales y 
que está en un desnivel. Al ver 
hacia abajo, observaron a un 
hombre tirado y a otro de pie a su 
lado: era Omar Hernández, con 
un cuchillo en la mano derecha 
y manchas de color rojo en el 
cuerpo. 
La defensa de “El Cantera” no 
objetó la detención en flagrancia.
A continuación, la representación 
de la Fiscalía General del Estado 
solicitó el auto de vinculación 
a proceso contra el sujeto, por 
homicidio calificado, para lo cual 
describió la existencia de 129 
lesiones en distintas partes del 
cuerpo de Rodríguez Aranguré, 
evidencia, explicó, del “instinto 
salvaje” y del “desprecio por la 
vida”…
El juez nuevamente explicó al 
imputado que podía declarar sobre 
los hechos, o bien reservarse el 
derecho, lo que en su caso no 
sería tomado en su contra.
“Me reservo el derecho”, 
respondió.
El auto de vinculación a proceso –
citó Romero Ríos-, 
podía resolverse 
en ese momento, o 
en una ampliación 
de 72 horas o de 
144 horas a partir 
de la puesta a 
disposición. 
Lo anterior generó 

aparente confusión en el detenido, 
que cosquilleaba con los dedos 
de la mano izquierda. Una de sus 
abogadas le explicaba, bajita la 
voz. Pasaron algunos minutos:
“De una vez, si se puede”, 
finalmente dijo.
El juez insistió que posiblemente 
su defensa requería tiempo 
para preparar una estrategia, 
proponiéndole que continuara 
hablando con sus abogadas.
“No tengo nada que platicar”, 
añadió.
Una de las abogadas consideró 
entonces que Omar no sabe el 
estado en que se encuentra, 
“no se ubica en tiempo y lugar 
de lo que está sucediendo”, por 
lo que solicitó 15 minutos para 
dialogar con él. La audiencia fue 
suspendida durante ese tiempo.
Cuando se estuvo de regreso, se 
decidió que hasta esta semana 
se dicte la vinculación a proceso.
Además del asesinato del martes 
pasado, Omar enfrenta cargos 
por otro homicidio calificado.

Por último el Delegado de 
la CDI en Nayarit, Sergio 
González García, señaló, 
que durante el evento se 
realizarán exposiciones de 
Artesanías, Gastronomía, 
Medicina Indígena, Muestra 
de la Diversidad Cultural del 
Maíz, libros y música indígena, 
entre otras cosas  más.

Por Rafael González 
Castillo 

Una vez que concluya 
e l  receso  leg is la t ivo 
las diputadas por el PRI 
estarán en condiciones de 
aprobar leyes que realmente 
beneficien a los nayaritas 
como se los pidieron en 
el curso de capacitación 
que recibieron la semana 
pasada.  A las legisladoras 
las preparó   la Senadora del 
tricolor, Diva Gastélum, en 
un breve  encuentro  porque 
descubrió que no  podían 
cumplir  con su función por 
la falta de preparación.
La parlamentaria  por el 
Revolucionario Institucional, 
Angélica Sánchez Cervantes,  
en conferencia de prensa 
reconoció que al principio no 
sabían cómo legislar  y que 
el aprendizaje lo adquieren  
a través  del tiempo y con 

la asesoría de su  Partido.
En la charla con los medios 
de comunicación Sánchez 
Cervantes  no quiso dar 
a conocer el número de 
iniciativas que les mandó 
el PRI  para su aprobación. 
Pero dijo que a partir del 
próximo 18 del presente 
serán  diferentes.
An te  l os  med i os  de 
comunicación señaló que 
el  fuero es de mucha 
utilidad  para legislar sobre 
la lactancia, la equidad de 
género, sobre los derechos 
de niños y discapacitados. 
La entrevistada   también  
dijo que por cuestiones  
políticas la acusan de pagar 
con un cheque  votador  unas 
zapatillas de dos mil pesos.
Así mismo la diputada afirmó 
que se encuentra lista para 
sacrificarse por la alcaldía 
de Tuxpan.      
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Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El representante 
del Partido del Trabajo en 
la entidad, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, señaló 
en entrevista que en la 
víspera de las elecciones 
del 2017, el Coordinador 
Nacional del PT, Alberto 
Anaya Gutiérrez, propuso 
a las fuerzas de izquierda 
a ir unidas. 
Abundando el entrevistado, 
que en esto ha manifestado 
más interés el Partido de 

la Revolución Democrática, 
creo que es bueno hablar 
con Movimiento Ciudadano 
y con Morena, pues para 
que esta postura de ir solos 
en los procesos electorales 
pudiera flexibilizarse.
Por lo que Anaya Gutiérrez, 

advirtió que de no construirse 
la unidad, la izquierda no 
tiene perspectiva para el 
2018, señalando que si en 
las elecciones de este año se 
hubiera conformado un solo 
bloque, la izquierda hubiera 
obtenido el triunfo en al menos 

cinco estados, “se ha 
pagado muy caro la 
postura de no buscar 
unificarnos”, expuso.
Expl icó que las 
alianzas son cuestión 
de coyuntura e interés 
de las fuerzas políticas, 
no son religiosas 
ni dogmáticas, son 
científicas, por lo 
que sólo se tienen 
que hacer sumas, y 
“la izquierda no ha 
sabido sumar”. 
Por último el líder 
petista, dijo que al 
interior del partido se 
deberá dar un debate 
sobre las alianzas y 

hacer revaloración, “hay que 
ver si efectivamente la política 
es una ciencia y dentro de 
ella el sistema de alianzas 
tiene que considerarse como 
tal o bien es un enfoque 
religioso, de dogma”. 
Al respecto, refirió que en 
la Segunda Guerra Mundial 
Stalin se alió al imperialismo 
norteamericano, al inglés y 
al francés, y con ello logró 
derrotar a Hitler con un 
costo de 22 millones de 
muertos por parte de la Unión 
Soviética, lo cual puede ser 
cuestionable o incorrecto pero 
si Stalin no hubiera hecho 
esas alianzas, su país no 
hubiera sobrevivido.
Finalmente, como dirigente 
del PT, exhortó a todas las 
fuerzas progresistas unir 
esfuerzos, “nuestro partido 
está a favor de abonar por 
una alianza de las izquierdas”. 

Llama el PT a la unidad de 
las izquierdas: Pérez Gómez  

Prevenir embarazos para 
mujeres indígenas a 

temprana edad: Tomás 
Cervantes de Dios   

Gobierno Federal y Estatal firman convenio para

Por: Martín García 
Bañuelos

Rosamorada, Nayarit.-La 
firma del convenio celebrada 
recientemente en un evento 
indígena en Tepic, entre el 
Secretario de Gobierno, 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
el mandatario estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda, un 
representante de la ONU, 
la directora de la Comisión 
Nacional para los Pueblos 
Indígenas es transcendental 
para Nayarit y todo México, 
así lo manifestó en entrevista 
el alcalde de Rosamorada, 
Tomás Cervantes de Dios.
S u b r a y ó ,  q u e  d i c h o 
acuerdo l leva implíci to 
fundamentalmente la creación 
de una política especial 
para evitar que las mujeres 
indígenas menores de edad 
resul ten embarazadas, 
“ya que cuando alguien le 
pregunta a jovencitas que van 
cargando un bebé indígena, 
¿Qué si la criatura que llevan 
en brazos es su hermanito 
u hermanita? Contestan no 
es mi hijo.
Por eso, quienes gobernamos 
municipios en Nayarit, con 
comunidades indígenas como 
en Rosamorada, celebramos y 
reconocemos que el gobierno 

federal incluyente que preside 
el Presidente Enrique Peña 
Nieto, efectúe está clase de 
convenios, para prevenir los 
embarazos entre de mujeres 
indígenas a temprana edad.
En otro orden de ideas, 
mencionó el entrevistado 
que  l a  ob ra  púb l i ca 
sigue ejecutándose en el 
municipio, como es; de agua 
potable, drenaje, vivienda, 
empedrados, rehabilitación de 
caminos, espacios deportivos, 
de esparcimiento social y 
cultural entre otras obras y 
acciones que gracias al apoyo 
de Roberto Sandoval estamos 
efectuando, y el pueblo le 
reconoce al mandatario estatal 
el moderno boulevard que 
recientemente nos entregó 
a su nombre su distinguida 
esposa la Presidenta del 
DIF estatal Ana Lilia López 
de Sandoval.  
Por  ú l t imo mani fes tó , 
e l  P res iden te  Tomás 
Cervantes de Dios, que el 
Congreso del Estado, le 
aprobó al Ayuntamiento de 
Rosamorada el proyecto para 
la electrificación pública de 
la cabecera municipal, con 
lámparas ahorrativas “LED”, 
para después irlas instalando 
en el resto del municipio.   

PIDe La cnDH caMBIar 
PersonaL De PenaLes

- - - - - - -
¿De empleados o de reclusos?
¿se quiere cambiar los últimos?
si es así, desde aquí apunto:
que metan a los políticos.
pero sin que queden juntos.

E P I G R A M A
Por: Igibato

* Pide a MC y a Morena flexibilizar su postura
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Magistral conferencia 
de Violencia Obstétrica 

por Torres Soltero
Derechos Humanos 

prioridad de 
los diputados: 

Angélica Sánchez

Por Pedro Amparo 
Medina

Este lunes en la sala de 
Comisiones “Esteban Baca 
Calderón” del Congreso 
del Estado, se llevó a cabo 
una importante conferencia 
impartida por el doctor 
obstetra y director general 
del Centro Quirúrgico San 
Rafael de esta ciudad, 
Héctor Leonardo Torres 
Soltero, para lo cual fue 
invitado por la diputada Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez para 
este importante tema de la 
violencia obstétrica.
En la conferencia también 
e s t u v i e r o n  p r e s e n t e s 
el maestro en ciencias, 
Francisco Javier Castellón 

Fonseca, el doctor Saulo 
Lora, Flor Ocegueda, síndico 
municipal de Tepic, Lourdes 
Ibarra dirigente estatal de 
INAMUJ Aralia AC.
El doctor Torres Soltero 
recalcó que la violencia 
obstetra puede ser directa o 
indirecta, ya que de acuerdo 
a la deshumanización de los 
servidores públicos este se 
puede llevar a la práctica sin 
que la paciente o el mismo 
prestador de servicios se 
puedan percatar al realizarse 
de manera recurrente y 
en forma habitual el trato 
inadecuado.
La iniciativa que presentara 
ante la cámara por parte 
de la diputada Sonia Ibarra 

Fránquez,  la  cual  fue 
aprobada por unanimidad 
entró en vigor a partir del 
día 2 de junio del presente 
año, la contempla en forma 
puntual la violencia obstetra 
en todas sus variantes como 
el tacto inadecuado, mala 
atención médica, atención 
invasiva sin justificar, entre 
otras.
Es también obligación del 
estado contar con todos los 
requerimientos necesarios 
para atender a los pacientes 
en sus consultorios, desde lo 
más mínimo como gasas e hilo 
para suturar hasta material 
médico adecuado para la 
revisiones con aparatos, por 
lo que hay las excepciones 
en cuanto a los cargos que 
puedan presentarse al médico 
en un caso por omisión en 
el servicio, lo cual recaería 
directamente a la institución.
Ahí mismo se tocó el tema muy 
especial de los embarazos 
de alto riesgo y en donde el 
bebé nace antes de tiempo, 
y a la madre la institución 
donde trabaja le niega se 
respeten sus días de atención 
de un mes antes y dos meses 
después del parto, por el 
hecho de haberse adelantado 
en el nacimiento del bebé.

Por: MARIO LUNA
La diputada del distrito XV, 
que comprende el municipio 
de Tuxpan, María Angélica 
Sánchez Cervantes, manifestó 
que una de las vertientes 
que esta XXXI Legislatura 
ha estado impulsando, es 
sin duda el respeto a los 
derechos humanos, sobre 
todo de los niños y niñas, así 
como de los discapacitados, 
por lo que es comprensible 
que el respeto a los derechos 
ciudadanos son importantes 
en su salvaguarda.
Es por ello que destacó la 
reciente participación que tuvo 
en el estado de Michoacán, 
donde se desarrolló un foro 
nacional sobre los derechos 
humanos, para un periodo 
extraordinario que señala, la 
Organización de las Naciones 
Unidas, y que por ciento en 
dicho evento se reconoció 
a nuestro estado, y sobre 
todo al gobernador, por el 
respeto a estos.
La legisladora priista, destacó 
que Nayarit, es uno de 
los estados que está más 
avanzado en las leyes que 
se están armonizando con las 
federales, entre ellas la de los 
discapacitados, a paridad de 
género, los derechos de los 
niños y niñas, temas donde 
los diputados y diputadas 
hemos estado trabajando 
arduamente, para beneficiar 
a estos sectores vulnerables.

María Angélica Sánchez 
Cervantes, dijo que fue 
para ella un honor que el 
congreso del estado la haya 
distinguido a ella, para llevar 
la representación no solo de 
esta legislatura, sino de todo 
el estado.
En dicho foro, estuvieron 
part ic ipando, todos los 
presidentes de las comisiones 
legislativas de justicia y 
derechos humanos en sus 
respect ivos  congresos 
locales, lo que habla del 
trabajo que se ha venido 
haciendo.
Dijo que se trajo muchas 
propuestas para aterrizarlas 
para beneficio para Nayarit, 
entre ellas está el respeto 
de  las  personas con 
discapacidad, por lo que se 
buscará que en las leyes 
estén inmersos estos apoyos 
y sean sobre todo respetados.
En su pueblo, Tuxpan, 
están haciendo legal una 
organización que en muchas 
otras legislaturas, a través de 
los diputados de este distrito 
se habían comprometido y 
nunca lo hicieron, por lo que 
ahora con ella será toda una 
realidad, ya que hay que 
legislar por los que menos 
tienen, hay que darle a la 
vida misma un sentido social 
y de paridad, porque entre 
hombres y mujeres tendrá 
Nayarit un equilibrio en su 
desarrollo.

•En el marco de la iniciativa presentada por la diputada Sonia Ibarra 
Fránquez el facultativo médico expone las variantes que pueden 

suscitarse en una atención médica
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su pérdida de confianza en 
buena parte de la gente, que 
ya no lo ven como un partido 
férreo, y esto es lo que hay 
que recuperar.
El PRD es “una izquierda 
r e f o r m i s t a ,  q u e  n o 
revolucionaria, porque no 
usa las armas. Se trata de 
reformar el poder. Ahora, 
reconoce que el PRD en 
Nayarit no tiene una figura 

para que contienda por la 
gubernatura, sólo en los 
municipios”.
Sobre Navarro Quintero 

(Segunda Parte)
Por Pedro González E.
Tepic, Nayarit.-Nos decía 
el Maestro Javier Castellón 
Fonseca, en la reciente 
rueda de prensa, que en 
Nayarit se dan los factores 
y circunstancias adecuadas 
para poner en práctica la 
alianza PRD-PAN, junto con 
un bloque de partidos de 
oposición al PRI, y con ello 
obtener el triunfo electoral 
de 2017 en la gubernatura. 
Pero la exposición temática 
no culminó allí sino que se 
extendió a otros detalles y 
circunstancias especiales, 
como damos a conocer 
aquí. Para esto ya había, 
de manera coloquial, dicho 
que la invitación a la comida 
con los comunicadores “a 
veces es mucho más rico 
que encontrarnos allá afuera, 
y allí en la entrevista en la 
banqueta o en el lobby del 
hotel es muy rápido y a 
veces uno no tiene tiempo 
de reflexionar y ustedes 
de replicar de lo que se 
les dicen los entrevistados. 
Porque siempre es más 
importante poder explicar 
con más detalles unas cosas 
que pueden parecer no muy 
claras”.
Así, en el espacio sobre 
preguntas y respuestas, el 
Maestro Castellón Fonseca 

El Maestro Javier Castellón Fonseca 
expone motivos para el triunfo en Nayarit

En las elecciones del 2017

expuso realidades muy 
fundamentales y aclaratorias, 
como las siguientes.
Todo el tema, ya no local sino 
de esencia nacional, como 
lo es el del cómo se han 
ido perdiendo interlocutores 
–los partidos, todos– entre 
la sociedad y el gobierno, 
“y como, de abanderar 
causas sociales, finalmente 
te conviertes en otro tipo de 
partido mucho más metido a los 
mecanismos parlamentarios 
y a los de poder. El hecho 
haber accedido al poder, a 
las Cámaras –acordémonos 
que el PRD se formó en el 89, 
un 5 de Mayo, y en el 97 la 
reforma electoral, trabajaba 
en ese año y luego generó 
la elecciones del D.F., que 
ganamos, y que nos permitió 
tener más de 100 diputados 
en las cámaras, y en el 2000 
más de 20 senadores–, 
generó, por un lado, que el 
PRD se convirtiera también 
en un partido que estaba en 
la dinámica de la discusión y 
de ejercicio de poder. Yo creo 
que una parte de esa dinámica 
fue la que fue perdiendo la otra 
parte, la de ser bandera de 
luchas sociales, la de generar 
condiciones de cambio social, 
y allí nos comenzó a pasar 
el costo del ejercicio del 
poder…”, subrayaba.
Esa convivencia con el poder 
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es lo que ha generado y 
provocado el cambio en la 
naturaleza de los partidos, 
sobre todo los más grandes. 
La esencia de partido de 
oposición se ha mantenido, 
pero la dinámica nacional 
ha ido deteriorándose, en 
lo que atañe a esa parte de 
interlocución social, pero que 
ha venido siendo recuperada y 
mantenida por ciertos líderes 
que hacen todavía trabajo 
social, con la cercanía a la 
población y otras actividades, 
ahora con el cambio de los 
esquemas de lucha.
El Pacto por México les 
hizo mucho daño como 
partido, reconoció, “porque 
se plantearon reformas, que en 
realidad, beneficiaban al país, 
pero el gobierno usó el Pacto 
por México para poder tener 
una carta de legitimación, 
donde el PRD, para plantear 
la reforma que le interesaba, 
que era la energética…” El 
gobierno, junto con el PAN, 

sin Pacto, hubiera aprobado 
tal reforma, y estando el 
PRD como acompañante del 
mismo gobierno, entonces 
ello provocaría dudas en la 
población al creer que también 
fueron con esa acción.
Esas reformas ‘estructurales’ 
no han sido exitosas, bien se 
sabe, y ahora el costo es algo 
que están pagando todos, 
principalmente el gobierno. 
Y con ello, en el imaginario 
de la población, obviamente 
se piensa en ‘oye, el PAN 
y el PRD fueron partícipes 
en todo esto’, siendo éste 
último el que está pagando 
los platos rotos, y de allí 

señaló que “su tiempo ya 
paso”, pero sobre Guadalupe 
Acosta Naranjo dijo que él 
tiene como candidato a Polo 
Domínguez, y no al hijo de 
Toño Echevarría –por lo que 
le hizo éste–. Aunque, le oyó 
decir a Naranjo que si Toño 
Junior está mejor posesionado 
sí se le apoyaría…
Así las cosas, y las elecciones 
del 2017 ya están en puerta 

y Nayarit parece pasar a 
manos de ésta alianza, por 
muchas razones, esgrimen 
los del PRD.
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Gobierno promueve estimulación 
temprana en menores de 5 años

Con e l  p ropós i to  de 
proporcionar a niñas y 
niños menores de 5 años 
-identificados en el padrón de 
Seguro Popular y Prospera- 
acciones de rehabilitación 
integral en lenguaje, conducta, 
motricidad, aprendizaje y la 

identificación de factores de 
riesgo, detección y atención 
de problemas de desarrollo, el 
Centro Regional de Desarrollo 
Infant i l  y Est imulación 
Temprana (CEREDI) convoca 
a padres de familia a acudir 
a sus instalaciones.

Al respecto la Directora del 
CEREDI, Abril Priscila Araiza 
Zúñiga, invitó a los padres 
de familia a acercarse a este 
centro, ya que destacó la 
importancia de atender desde 
la infancia los principales 

Gobernador da inicio a la construcción 
de nuevas calles en Tecuala

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda dio inicio 
a las obras de reconstrucción 
de la calles Durango —en 
la cabecera municipal de 
Tecuala— e Insurgentes, 
México, Lázaro Cárdenas e 
Independencia, de la localidad 
de Milpas Viejas, del mismo 
municipio; en donde se 
invierten aproximadamente 
17 millones de pesos incluida 
la pavimentación con concreto 
hidráulico, tomas de agua 
potable, alumbrado público, 
señalamiento y otras mejoras.
Durante la gira de trabajo por 
Tecuala—en donde también 
anunció la renovación del 
mercado municipal, con una 
inversión de 6 millones de 

pesos—, Sandoval Castañeda 
señaló ante vecinos de la 
colonia Centro y el poblado 
de Milpas Viejas, que en los 
últimos años se ha empeñado 
en mejorar la calidad de 
vida de todos los nayaritas 
con obras que repercutan 
directamente en su vida 
cotidiana y que beneficie el 
comercio de la región.
Las nuevas obras, aseguró, 
beneficiarán el trayecto de las 
personas a la playa Novillero, 
uno de los espacios turísticos 
de esta zona del estado. 
Y entre otros beneficios, 
aumentará la plusvalía de 
las casas y comercios de 
miles de nayaritas.
"Hoy, en Milpas Viejas, 

con obras de concreto 
hidráulico y luminarias, le 
cambiamos la historia a un 
pueblo tradicional: Tecuala, 
La Orgullosa. También a 

la cabecera con 
nuevo drenaje, 
agua potable y 
luminarias".
S a n d o v a l 
C a s t a ñ e d a 
menc ionó  que 
Nayar i t  se ha 
transformado por las 
nuevas vialidades 
construidas con 
ma te r i a les  de 
ca l idad y que 
tendrán una vida 

útil de muchos años. Con 
inversiones que no implican 
deuda pública sino que han 
sido gestionadas por él ante 
el Gobierno Federal.
" N o  s ó l o  e s t a m o s 
transformando la conservación 
del camino; sino también, 
estamos mejorando la salud, 
porque estamos mejorando 
los sistemas de drenaje y 
agua potable que al día de 
hoy tenemos", precisó el 
mandatario.
Por último, informó que 
como parte de un proyecto 
estructural de trabajo y 
cumpliendo el Plan Estatal 
de Desarrollo 2011-2017, en 
el municipio de Tecuala se 
han invertido, en lo que va 
de su administración, más 
de 200 millones de pesos en 
infraestructura y obra pública.

factores de riesgo, que puedan 
afectar el desarrollo normal 
de los infantes.
Añadió que el CEREDI es 
un centro dónde se brinda 
atención multidisciplinaria 
a menores de 5 años 

para detectar problemas 
de lenguaje, motricidad, 
conducta y conocimiento, y 
la estimulación temprana, 
son un conjunto de acciones 
que tienden a proporcionar 
al niño las experiencias 
que éste necesita para 
desarrollar al máximo sus 
potencialidades, desarrolla 
y fortalece los cinco sentidos 
y la percepción, favorece el 
desarrollo de las funciones 
mentales superiores como 
son: memoria, imaginación, 
atención, desarrollo del 
lenguaje, desarrolla confianza, 
seguridad y autonomía y 
permite incrementar la relación 
afectiva y positiva entre los 
padres e hijos.
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Tepic, Nayarit.- Tepic fue 
beneficiado con un gran 
proyecto que permitirá dotar 
gratuitamente agua purificada 
a escuelas, clínicas de 
salud y otras instituciones, 
y vender a muy bajo costo 

-5.00 pesos- el llenado de 
garrafón para las familias de 
escasos recursos. Gracias 
a la gestión del presidente 
municipal Polo Domínguez, 

se logró la donación de la 
planta purificadora Victoria 
SunSpring Tepic por parte del 
Club Península Sunrise de 
California, Estados Unidos, 
la cual fue instalada en el 
pozo 26 de Septiembre del 

Siapa. 
La planta purificadora con 
un costo de 25 mil dólares 
iniciará a producir 10 mil 
litros de agua purificada 

Agua purificada para todos, a 5 pesos el llenado 
del garrafón gracias al Gobierno del Cambio

compromiso que el actual 
Ayuntamiento tiene con 
la calidad de vida de los 
tepicenses, Jon kaufman, 
d i rector  de l  programa 
h 2 o p e n d o o r s  " A g u a , 
Educación y Paz" afirmó 
que gracias a la donación del 
terreno y a la colaboración 
en la instalación de la planta, 
este proyecto es una realidad 
en la Capital del Cambio.
 “Nos gusta venir a México 
porque es el consumidor 
número uno en agua 
embotellada. En México 
estamos obligados a comprar 
agua embotellada y el 80 por 
ciento es vendida por cuatro 
compañías; a la población 
le cuesta 20 por ciento de 
lo que ganan en comprar su 
agua y debe ser un derecho 
humano. Entonces H2O 
está aquí para que puedan 
producir su propia agua”, 
afirmó. La administración de 

la planta correrá a cargo de 
la asociación civil Desarrollo 
Rural de Nayarit, lo que 
permitirá que a pesar del 
cambio de administraciones 
municipales, este proyecto 
siga beneficiando a quienes 
más lo necesiten. 
Su gerente, Carlos Domínguez 
Rodríguez afirmó: “Es una 
planta con tecnología de 
punta, no requiere energía 
eléctrica, opera con energía 
solar y eólica; es agua de 
primerísima calidad”. La 
venta de la mitad de la 
producción diaria a 5.00 
pesos por garrafón permitirá 
sostener la planta, e invertir 
el excedente de ganancias en 
otros proyectos productivos 
que la comunidad demande. 
Es así como el compromiso 
de mejorar la calidad de vida 
de los tepicenses por parte 
de Polo Domínguez día a 
día avanza.

al día, lo que equivale a 
aprox imadamente  500 
garrafones. “Una parte de esos 
garrafones serán destinados 
de forma totalmente gratuita 
a escuelas, centros de salud, 
centros comunitarios y la 
otra parte serán vendidas 
al público, la ventaja es que 
cualquier vecino de estas 
aproximadamente 26 colonias 
de la zona, pueden venir a 
surtir su garrafón de agua y 

el costo será de 5 pesos, más 
o menos el 25 por ciento de 
lo que cuesta un garrafón”, 
destacó el munícipe. 
Convenc ido  de l  g ran 

*Este líquido se donará a escuelas, clínicas 
de salud y otras instituciones

*El Compromiso del Gobierno del Cambio es 
mejorar la calidad de vida de los tepicenses 

El Presidente de México 
Enrique Peña Nieto protege a 

menores Indígenas: Octavio López  

Abundó el alcalde que, “dentro 
del marco jurídico para la 
defensa de nuestra niñez 
indígena y pueblos autóctonos, 
es de suma importancia 
debido a que los tiempos 
actuales han cambiado en 
nuestra sociedad actual  y 
los pueblos indígenas no se 
deben de quedarse atrás, 
y nosotros como autoridad 
municipal tenemos que estar 
al pendiente y a la vanguardia 
para que se aplique la ley de 
los Derechos Humanos en 
favor de nuestra menores 
de edad indígenas que con 
este nuevo convenio estarán 
más al pendiente de ellos, 
las autoridades federales 
estatales y por ende las 
municipales”. 
Agregó Octavio López, 
que gracias a la eficiente 
atención que le a puesto a 

la política de atención social 
para los pueblos indígenas 
el Presidente Enrique Peña 
Nieto y la Organización 
de las Naciones Unidas, 
quienes están resguardando 
la seguridad integral de los 
pueblos indígenas de todo 
el país.
Por último expresó el alcalde 
de El Nayar, Octavio López 
de la Cruz,  “por eso es 
importante este convenio 
que se firmó en favor de los 
pueblos indígenas de Nayarit 
y todo México, ya que con 
ello, se están conservando los 
usos costumbres dentro de 
una política social preventiva, 
para evitar que las niñas que 
aún no están en edad de ser 
madres, se les inculque una 
nueva manera de vivir dentro 
de su cultura indigenista”. 
Concluyó.

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-La reciente visita del secretario 
de gobernación Miguel Ángel Osorio 
Chong a Nayarit, a donde fue recibido 
calurosamente por el Gobernador  
Roberto Sandoval Castañeda, 
quienes celebraron un convenio 
de colaboración para promover una 
política de población intercultural con 
el fondo de población de las Naciones 
Unidas de México (UNFPA) y la 
comisión nacional para el desarrollo 
de los pueblos indígenas, convenio 
muy importante para el municipio de 
El Nayar, así lo expresó en entrevista 
el Presidente Municipal, Octavio 
López de la Cruz.
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Son premiados con función de cine 
niños del Escuadrón Policía Nayarit

En el Congreso del Estado

Realizan foro legislativo de 
violencia obstétrica en Nayarit 

Tepic.- Con el interés de 
acercar y difundir la nueva 
reforma a la Ley de Acceso de 
las Mujeres a una Vida Libre 
de Violencia aprobada por la 
Trigésima Primera Legislatura, 
este lunes se llevó a cabo el 
Foro Legislativo de Violencia 
Obstétrica en Nayarit, impartida 
por el Doctor Héctor Leonardo 
Torres Soltero.
Al dar la bienvenida al evento, 
la diputada Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez comentó el 
origen de la reforma a la Ley 
de Acceso de las Mujeres a 
una Vida Libre de Violencia, 
aprobada por unanimidad por 
los 30 legisladores nayaritas; 
mencionó que esté Foro es una 

oportunidad para dar a conocer 
esta enmienda legislativa que 
ya está vigente en Nayarit.
Asimismo, destacó que es tema 
de derechos humanos respetar 
el cuerpo de las mujeres, y 
así como se ha legislado en 
violencia familiar también se 
logró legislar en materia de 
violencia obstétrica, al recibir la 
mujer humillaciones y maltratos 
antes, durante y después del 
parto, acción que ya puede 
ser denunciada para que se 
sancionen a las personas que 
hacen ese tipo de prácticas 
inadecuadas.
Por su parte, el Doctor Héctor 
Leonardo Torres Soltero comentó 
que la violencia obstétrica inició 

con la institucionalización y 
modernización, pues resaltó 
antes los niños nacían gracias 
a la labor de las parteras, sin 
recibir violencia obstétrica.
De igual forma señaló que el 
embarazo es un problema de 
salud pública ya que tanto el 
bebé como la mujer corren el 
riesgo de tener una enfermedad 
o perder la vida, “también 
que se han tenido cambios 
en las mujeres, ya que en 
la actualidad la mujer tiene 
más vida sedentaria, siendo 
que antes caminaban más y 
esto ayudaba a que la mujer 
tuviera un parto sin cesárea, 
procedimiento quirúrgico que 
ha aumentado en un 50 por 

ciento”, remarcó.
Finalmente, el Doctor Héctor 
Leonardo Torres Soltero y la 
diputada Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez, hicieron hincapié en 
las reformas aprobadas por la 
Trigésima Primera Legislatura 
a la Ley de Salud; a la Ley de 
Acceso de las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia así 
como el Estatuto Jurídico para 
los Trabajadores al Servicio 
del Estado, Municipios e 
Instituciones Descentralizadas 
de Carácter Estatal vigentes 

en el Estado de Nayarit, para 
el establecimiento de acciones 
de orientación, capacitación 
y fomento para la lactancia 
materna y amamantamiento, 
reformas que dejan importantes 
beneficios a las madres 
nayaritas en etapa de lactancia.
De esta manera, las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura buscan 
in formar  los  d i ferentes 
beneficios que tienen los 
nayaritas, a través de las 
diversas acciones realizadas.

Que informa sobre la nueva reforma a la Ley de Acceso de las Mujeres a 
una Vida Libre de Violencia aprobada y vigente en la entidad

Tepic.-  Por instrucciones 
del Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda; y como 
premio a los niños y 
niñas que estuvieron 
participando en el curso 
de verano “Escuadrón 
Policía Nayarit”; fueron 
llevados a apreciar una 
función de cine, informó 
el Fiscal Edgar Veytia.
Los niños, quienes 
con previo permiso 
de sus padres, fueron 
t rasladados de las 
instalaciones de la 
e s c u e l a  p r i m a r i a 
Francisco González 
Bocanegra; hasta las 
salas de los cines 
ubicadas en la Plaza 
Forum de Tepic. 
El Fiscal Edgar Veytia, 
explicó que los niños 
fueron premiados, por 
su buen comportamiento 

durante el curso de 
verano, así como explicó 
que desde el inicio del 
mismo, se les propuso 
a manera de incentivo. 
A s i m i s m o ,  e l 
conferencista Víctor 
Fernández, impartió 
d i v e r s a s  p l a t i c a s 
y  a c t i v i d a d e s  d e 
Desarro l lo Humano 
con los menores, para 
inculcarles el respeto y el 
amor hacía sus padres y 
familia; buscando que se 
conviertan en hombres 
y mujeres de bien.
Cabe señalar que los 
menores v ieron la 
película “La vida secreta 
de sus Mascotas” , 
comieron palomitas y 
refrescos; y entre risas y 
convivencias volvieron a 
sus casas, emocionados, 
luego de una experiencia 
en el cine.  

Los menores vieron la película “La vida secreta de sus Mascotas”, comieron palomitas y refrescos; y entre risas y convivencias 
volvieron a sus casas, emocionados, luego de una experiencia en el cine.  

Durante el curso, el conferencista Víctor Fernández, impartió diversas platicas y actividades de Desarrollo Humano con los menores, 
para inculcarles el respeto y el amor hacía sus padres y familia; buscando que se conviertan en hombres y mujeres de bien.
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ARRANCA LAYÍN CAMPAÑA DE 
DESCACHARRIZACIÓN EN SAN BLAS 
El Presidente Independiente, Hilario Ramírez" El Amigo Layín" dio arranque a la campaña de descacharrización, 

información y concientización en contra del mosco transmisor del Dengue y Chikungunya  en San Blas.

Acompañado de sus funcionarios, 
elementos de la Armada de 
México, Secretaria de Salud 
y pueblo sanblasense dieron 
arranque a la semana de limpieza 
y descacharrización del puerto.
Estas acciones son parte de una 
amplia campaña en materia de 
Salud denominada "Comencemos 
en Casa, Empecemos Ahora", que 
en coordinación con Gobierno del 
Estado, el Municipio sanblasense 
está realizando con el apoyo de 
elementos de las fuerzas Armadas 
y de la sociedad civil.
El alcalde hizo  una extensa 
invitación a las familias para 
que participen activamente en 
esta campaña, siguiendo unos 
pequeños ejercicios en casa, 
ya que ahí se tiene el mayor 
porcentaje de criaderos de moscos 
transmisores de las enfermedades 
antes mencionadas.

Dentro de sus objetivos primordiales 
esta lógicamente el prevenir casos 
de Zika, Dengue y Chikungunya, 
mantener la Salud de los ciudadano 
y seguir manteniendo un San Blas 
limpio, que atraiga a los turistas 
nacionales y del extranjero a 
invertir y vacacionar en sus playas 
y lugares turísticos.
Para finalizar cabe señalar 
que la primer colonia que se 
descacharr izó fue Colonia 
Juárez, por lo que con 3 días 
de anticipación se perifoneo, 
invitando a todas las familias 
a sacar sus cacharros al paso 
del carro recolector, donde se 
estará entregando un tríptico con 
medidas de prevención, dando 
inicio también en los temas de 
información y concientización de 
las familias, esperando que San 
Blas sea un municipio ejemplar y 
con ganas de ser visitado.
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Tranquilidad que ofrece Nayarit atrae a miles de 
vacacionistas nacionales y extranjeros

ESPECTACULAR DESPLIEGUE MILITAR 
Y POLICIACO EN TORNO A OSORIO 
CHONG.- fue todo un deleite espectáculo 
visual, el presenciar todo un despliegue 
de militares, marinos, policías federales 
y policías estatales, este fin de semana 
cuando el Secretario de Gobernación, 
MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, 
estuvo en la capital nayarita, en una 
gira de trabajo, dentro del marco de la 
promoción de las políticas de población 
intercultural, por lo que por unas horas el 
recinto ferial, se convirtió en un hermético 
bunker con laminado blindado del más 
alto nivel, de ahí que todo pareciera una 
acción muy al estilo hollywoodense, lo 
raro es y por ello la pregunta que muchos 
de los presentes se hacían fue, ¿ por 
qué tanta presencia militar y policiaca, si 
Nayarit es un estado totalmente seguro, 
nuestro estado está en segundo lugar 
a nivel nacional en seguridad, por qué 
entonces tanta seguridad, sino pasa 
nada?, quizás a opinión simple sería, 
que son falsas esas apreciaciones y 
declaraciones de que nuestro estado 
es muy seguro, pero quizás lo que se 
pretendió es dar a conocer no solo a la 
población sino al mismo Secretario de 
Gobernación, que en Nayarit, existe una 
plena coordinación entre las diferentes 
fuerzas de seguridad, tanto federales, 
estatales y municipales, pero además, 
si la pretensión fue que se presenciara 
que se cuenta con armamento, vehículos, 
uniformes y personal adiestrado para 
proporcionar seguridad, ese objetivo se 
cumplió, porque estuvo mejor que un 
desfile del 16 de Septiembre o del mismo 
20 de Noviembre, fue toda una diversión 
para chicos y grandes, lo que ha quedado 
como un hecho es que entonces en Nayarit, 
siguen dándose las desapariciones, que 
existen desapariciones sin resolverse y eso 
si es grave, aunque ahora hay que esperar 
la respuesta del Fiscal General, para que 
nos pueda dar a detalle y pormenores 
información al respecto y así evitar que 
la oposición la quiera empezar a tomar 
como un banderín político.
NUEVO SISTEMA PENAL ACUSATORIO, 
DEJA MUCHO QUE DESEAR.- en su 
impartición, ya que pese a que todo lo que 
se ha dicho, de todas esas linduras, de 
todas esas grandes bondades que se dicen 
de este nuevo sistema penal, de que será 
benéfico para los detenidos, y que además 
según ello viene a representar el adelgace 
de la sobrepoblación penitenciaria, pues 
no es así, vemos con claridad que dentro 
de los penales, existen gente inocente, 
otras que siguen reclusas por algunos 
años, solo porque no tienen ni tendrán 
50 pesitos para pagar una multa por el 
daño de haberse comido una manzana 
podrida por el hambre que traían, hoy, 
toda ese lado inhumano de la justicia 
ha quedado al descubierto, aunque de 
esta todo el tiempo se ha conocido y de 
sobra, pero ahora, no hay lado para donde 
se puedan hacer nuestras autoridades, 
puesto que esto lo exhibe y lo hace público 
el propio Secretario de Gobernación, 
OSORIO CHONG, al darle su libertad a 
un indígena de la etnia tepehuana, que ya 
tenía algunos años recluido en el penal 

de Tepic, y todo por haberse echado unas 
chupadas de cigarrillo de marihuana, le 
cobraban 12 mil pesos, cantidad que no 
tenía, así que se hubiera pasado todo el 
resto de su vida si el funcionario federal 
no hubiera venido a la entidad, otros que 
no solo se fuman gramas y gramos de 
cocaína, de cristal, y que venden además 
envenenando a miles de ciudadanos de 
todas las edades y de todos los sexos, 
se les deja libres al instante o en dos o 
tres días y con multas risorias, esperemos 
que ahora no solo nuestras autoridades 
judiciales estén atentas a estos hechos, 
ya que son demasiados magistrados con 
muchísimos más asesores que no hacen 
nada, pero además es necesario que el 
mandatario estatal, ponga a trabajar a su 
personal de asesores y puedan detectar 
este tipo de irregularidades.
NUBARRONES NEGROS ES LOS 
QUE SE VEN EN EL GOBIERNO DEL 
CAMBIO.- indudablemente que todos 
los ayuntamientos están sufriendo por 
la falta de recursos y más que eso, 
por los exagerados endeudamientos 
dejados por sus antecesores que gozan 
hasta el momento de total impunidad, 
por ello en el caso de Tepic, la situación 
financiera no solo es delicada sino que 
ha estado en verdadera crisis, aunque 
las autoridades municipales no lo quieran 
considerar y aceptar de esta manera, 
ante esta precariedad económica por 
errores en los manejos económicos de 
los responsables de estas áreas, así 
como por el valemadrismo galopante de 
la inmensa mayoría de los funcionarios y 
de la misma gente que está alrededor del 
presidente municipal de Tepic, es por lo 
que esta situación financiera ha estallado 
en verdadera e imparable crisis que tendrá 
que tener sus estragos nefastos, por lo 
que presagiamos un desgranamiento en el 
equipo de trabajo del munícipe, pero aunado 
a toda esta incapacidad y valemadrismo 
de los funcionarios municipales de 
Tepic, tenemos, la desmedida ambición 
de ÁGUEDA GALICIA, dirigente del 
SUTSEM, quien como todo una mercenaria 
y vividora, está haciendo y jugando su 
papel desestabilizador, sobre todo para 
que no se conforme una alianza electoral 
en la entidad, primero pedía, pago de los 
más de 2 millones por el bono educativo 
o mochila, ya que acuerdan pagarlo y la 
manera de hacerlo, exige más cosas, 
como eso de renovar el parque vehicular 
de aseo público, de alumbrado de parques 
y jardines, de obras públicas, y conforme 
se los vayan cumpliendo para que no 
haya paros contra el ayuntamiento, ella 
seguirá pidiendo otras cosas, ya que 
la finalidad es tronar ya a POLO, el 
amasio político ha llegado a su término 
de manera unilateral, porque así fue el 
ordenamiento hacia ÁGUEDA, quien 
hasta este momento, está realizando 
muy bien su papel desquebrajador, y no 
se sorprendan que luego, exija el pago 
inmediato del laudo que representa 109 
millones de pesos y con eso le daría la 
estocada final y mortal a este gobierno del 
cambio y sobre todo a las aspiraciones 
de ser candidato a gobernador de POLO 
DOMÍNGUEZ.

La excelente seguridad que en 
la actual administración estatal 
ha caracterizado al estado de 
NAYARIT, ha permitido que en la 
presente temporada vacacional 
el estado reciba la visita de 
miles de vacacionistas que a 
diario recorren los diferentes 
sitios turísticos que ofrece esta 
entidad a sabiendas que existe 
a todo lo largo y ancho de la 
geografía estatal armonía y 
tranquilidad, toda vez que los 
índices delictivos desde hace 
años siguen siendo relativamente 
bajos, razón por la que el estado 
se sigue manteniendo como el 
segundo más seguro de MEXICO. 
A diferencia de otras entidades 
donde las alteraciones al orden 
público son cosa de todos 
los días, afectando con ello 
las actividades comerciales y 
generando la pérdida de miles 
de empleos. En NAYARIT es otra 
cosa, ya que los empresarios del 
sector servicios están siendo 
beneficiados con una importante 
derrama económica que favorece 
directa e indirectamente a todo 
el comercio fijo y semi fijo, con 
lo cual se reactiva la economía. 
Pero no so lo  organismos 
nacionales califican a NAYARIT 
como el segundo estado más 
seguro de MEXICO, solo por 
debajo de CAMPECHE, también 
el Institute for Economics and 
Peace, lo considero como una 
de las regiones más pacificas 
del país por su bajo índice 
delictivo, y las más recientes  
estadísticas así lo catalogan, 
puesto que en lo que va del  
2016 es el estado con la menor 
incidencia delictiva, con tan solo  
1974 delitos considerados como 
de alto impacto, cero secuestros 
y cero asaltos bancarios. 
En tanto que el Semáforo Delictivo 
(proyecto social ciudadano 
para la paz en México) clasificó 
a NAYARIT como uno de los 
estados por debajo de la media 
nacional en cuanto a los delitos 
de extorción, violación, secuestro, 

robo de vehículos, robo a casa 
habitación, robo a negocios y 
lesiones. Cabe destacar que la 
entidad ha tenido en los últimos 
cinco años el menor índice 
delictivo  del país, resultados 
avalados por la Asociación 
Causa en Común y el Instituto 
Mexicano para la Competitividad. 
Precisamente en su reciente 
visita a NAYARIT, el secretario 
de gobernación MIGUEL ANGEL 
OSORIO CHONG, quien visito 
la capital del estado para firmar 
un convenio de colaboración 
para promover una polít ica 
de población intercultural con 
el Fondo de Población de las 
Naciones Unidas, constato 
que el estado se encuentra 
tranquilo y trabajando, aunque 
se percato que también existen 
muchas necesidades, pero 
que con la tranquilidad que el 
gobierno del estado a través de 
la Fiscalía General del Estado 
ha sabido mantener, existen las 
condiciones propicias para la 
llegada de inversiones nacionales 
y extranjeras que vengan a 
mejorar la calidad de vida que 
reclama el pueblo NAYARIT. 
Por su parte el Fiscal General 
del Estado reconoció que la 
tranquilidad que hoy se disfruta 
en el estado ha sido posible 
especialmente por la eficaz 
coordinación que ha existido con 
las fuerzas armadas, elementos 
del  Ejército Mexicano, la Marina 
Armada de México, la PGR, 
la Policía Nayarit y Policías 
Municipales que forman parte 
del Mando Único, todos unidos 
forman un frente común para 
combatir con energía a las bandas 
de criminales que pretendan 
asentarse en estas t ierras  
para alterar la tranquilidad de 
que goza la población, por que 
NAYARIT no es tierra fértil para 
la delincuencia y los criminales 
que no lo entiendan serán 
combatidos a sangre y fuego 
hasta ser exterminados, reitera 
el fiscal.

espadazo Municipal
Por: Mario Luna

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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Herencia Huichol 
en La Zitacua

Por Ángel Carbajal 
Aguilar 

De visita a la colonia Zitacua 
en el segundo día, el 6 de 
Agosto 2016, da inicio de 
actividades a las 9 horas, 
del Primer Festival Cultural 
de los Pueblos Indígenas.
Al bajar del camión urbano 
lo primero que se admira 
es la exposición y venta 
de artesanía, se supone 
que es de los habitantes 
de la Zitacua y en seguida 
una cocina con venta de 
quesadi l las con guisos 
extras.
En la parte superior, en la 
explanada del sincretismo 
pagano-cristiano con los 
Dioses de nuestros ancestros 
presentes en símbolos 
pétreos, un monolito, un 
petrogli fo y una piedra 
sagrada que simbolizan el 
credo indígena.
En un templo de base circular, 
con techo de Zacate en 
ruinas y cercado con adobe.
Al centro del templo, un 
altar con una imagen de 
la Virgen de Guadalupe y 
frente a ella un Cristo con 
símbolos indígenas sobre 
un piso de tierra a punto 
de lodo, porque el techo de 
Zacate está podrido y con 
varios agujeros, por donde 
se filtra el sol y la lluvia.

Al fondo, detrás de la Virgen 
Morena, un altar de concreto.
Un indígena de apellido 
Carrillo, quien dice ya fue 
gobernador, con grandes 
conocimientos de su cultura, 
se queja del abandono de 
las autoridades, Estatales 
y Municipales, dice también 
que, quienes para subsistir, 
los hombres principales, 
tienen que salir a la sierra, 
su tierra de origen a trabajar 
la tierra para traer el maíz, 
en otras ocasiones se van a 
San Blas, Santiago Ixcuintla, 
o ganando una miseria como 
ayudantes de albañil.
Dice que otros como sus 
hijas se mantienen con la 
fabricación de artesanías.
Donde un día, el entonces 
Gobernador Celso Humberto 
Delgado les heredó lo que hoy 
es una hermosa cima, donde 
se aprecia el cerro-Volcán de 
San Juan y en sus faldas la 
hermosa metrópoli, capital de 
Nayarit lugar desde donde 
podemos ayudar a nuestros 
amados hermanos indígenas 
con solo visitarlos, comprar 
sus artesanías y degustar 
sus maravillosos alimentos 
para ayudar al rescate de 
los tesoros milenarios, que 
son la cultura, costumbres, 
tradiciones, artesanías, que 
deben prevalecer.

Martes 9 de Agosto de 2016
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Mujeres de Santiago se unen a 
“Dona una Peluca Oncológica”

Por Mary Castro 
Con una extraordinaria 
convocatoria, la instructora 
Carmen Sandoval reunió 
a sus alumnas de la clase 
de zumba “Pocahontas” de 
Villa Hidalgo, municipio de 
Santiago Ixcuintla, Nayarit; 
para participar con su donativo 
a la Campaña “Dona una 
Peluca Oncológica” a beneficio 
de mujeres que padecen 
cáncer. 
De esta manera el grupo de 
amigas que irradia alegría 

y energía positiva, se suma 
en segunda ocasión a este 
movimiento de amor y con 
su generosa aportación 
ilumina el camino a veces 
obscuro y siempre difícil, que 
recorren muchas mujeres del 
Estado durante su proceso 
de quimioterapia.
“Su compromiso con las 
mujeres desfavorecidas que 
padecen esta devastadora 
pero no invencible enfermedad, 
demuestra con hechos que por 
amor a la vida podemos ayudar 

a quienes en momentos 
especiales requieren de 
nuestro apoyo”, dijo Juan 
Bernal quien encabeza esta 
campaña permanente.  
“Gracias por ayudarnos a 
ayudar porque esta lucha vale 
la pena. Entusiasmado ante su 
organización y sus atenciones 
agradezco su generosidad. 
Felicidades a todas y cada 
una de que integran el grupo 
“Pocahontas” porque ustedes 
son un ejemplo a seguir”, 
concluyó el peluquero.

Martes 9 de Agosto de 2016
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Tianguistas festejaron su día 
acompañados de su Presidenta

*La Alcaldesa los invitó 
a continuar unidos para 
seguir creciendo como 

agrupación y en sus 
negocios

Por Jesús Ulloa 
Para celebrar el día del comerciante, 
la presidenta municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola convivió con 
la organización de tianguistas de 
la colonia aviación, con quienes 
estuvo atendiendo la invitación que 
le hicieron para compartir el pan y 
la sal.
La asociación de tianguistas de la 
aviación, es una organización de 
comerciantes que ha crecido mucho 
en los últimos años, ese espacio 
donde ofrecen sus productos todos los 
lunes y jueves fue el lugar en donde 
festejaron el día del comerciante, 
en el que tuvieron de invitada a la 
Presidenta municipal Alicia Monroy 

Lizola.
Luego de felicitarlos por su día, la 
Alcaldesa de Compostela los invitó 
a continuar unidos para que sigan 
creciendo como agrupación y para que 
en los momentos de las decisiones 
sean tomados en cuenta, pues hay 
muchas necesidades, hay carencias, 
hay tantas cosas que hacen falta y 
que solamente mediante la unión 
se pueden lograr, “recuerden que la 
unión hace la fuerza y ustedes deben 
permanecer unidos para que puedan 
ser escuchados y atendidos, tengan 
siempre presente eso”, recalcó la 
Presidenta.
“A mí me da mucho gusto que me 
hayan invitado para estar hoy aquí con ustedes, y me siento muy contenta de 

acompañarlos porque sepan que yo 
también fui comerciante, y conozco 
lo que se siente cuando a uno le va 
bien en las ventas, y también se cómo 
se siente uno cuando no vende nada 
y te vas a casa triste pero con la 
certeza de que estando siempre con 
dios y muy cerca de él, al siguiente 
día nos irá bien, por eso quiero que 
sepan que los entiendo y que me 
siento doblemente contenta de que 
me hayan invitado, les agradezco 
mucho que lo hayan hecho, pero 
también quiero reiterarles que en la 

Presidencia siempre estaré abierta 
para atenderles cuando tengan 
algo en que podamos ayudarles o 
echarles la mano, considérenme 
su amiga más que su Presidenta” 
reiteró Monroy Lizola.
En dicho evento la dirigente de 
los tianguistas la señora Gloria 
agradeció a la Presidenta que los 
haya acompañado, y los integrantes 
de dicha agrupación junto con la 
Presidenta, convivieron alegres 
compartiendo la comida para finalizar 
con el baile acompañado de un grupo 
musical de la localidad.

Reconoce legislador gestión de Presidenta 
en escrituración de casas de FONHAPO

Por Jesús Ulloa 
Gracias a la gestión de la Presidenta 
municipal Alicia Monroy Lizola junto 
con el Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda y el gobierno 
del Presidente Enrique Peña Nieto, 
se les pudo hacer justicia a este 
grupo de colonos de Compostela, 
declaró el Diputado Francisco Javier 
Monroy Ibarra al ser entrevistado 
sobre la entrega de escrituras del 
fraccionamiento Nueva estrella.
El también Presidente de la Comisión 
de Industria y Turismo del Congreso 
del Estado, dijo que con esta acción 
se les da certeza jurídica a los colonos 
para que tengan un patrimonio, 
porque es el sacrificio de toda una 
vida de dejar un patrimonio para 
los hijos, de ahí lo importante de 
ese evento en que la Presidenta 
de Compostela logra coordinar las 
diversas instancias, para hacer que 
esas familias reciban sus escrituras.
Explicó que una notaría particular les 
elaboró las escrituras, esto mediante 

un acuerdo al que llegaron los colonos 
junto con SEDATU y FONHAPO, el 
Gobierno de la República además 
del Municipio que también participó 
para que se les hiciera la escritura 
pública de manera particular “creo 
que ahí también tuvo mucho que ver 
el Municipio, para que entraran en 
un paquete y se redujeran los costos 
en la elaboración de las escrituras”.
Monroy Ibarra dijo que esa es una 
colonia muy importante que ha ido 
creciendo a través de los años, y que 
ahora con la certeza jurídica que se 
les está proporcionando en sus bienes 
seguramente crecerá aun mas, “yo 
veo a toda esta gente que sale muy 
contenta porque papelito habla y 
por eso es justo reconocer la buena 
gestión de la señora Presidenta”, 
recalcó el legislador.
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Ixtlán del Río
15

SE HUNDEN LAS CALLES ALLENDE, 
FRANCISCO I MADERO Y VICTORIA

La dirigencia 
local del PAN 

encabezada por 
Nayeli Pardo 
no ha logrado 

la unidad

EL PRI LOCAL ESTA  
SECUESTRADO: 

PRIISTAS
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, en 
entrevista con integrantes del 
llamado grupo tradicional del 
PAN,  siguen sin reconocer a la 
dirigencia local encabezada por 
la diputada Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, por  no haber  logrado 
esa unidad  que pregonó en su 
campaña, por eso dicen que 
existe ese gran reto al interior 
del partido Blanquiazul,  a pesar 
que la dirigencia estatal ha 
apuntalado a la dirigencia local.
Reconocen que no ha habido 
acercamiento  con ellos  para 
platicar con la nueva dirigencia, 
y si lo  hay, será para platicar 
no para colaborar decisión que 
no han tomado aún, pero la 
tomaran llegado su momento,  
dependerá de lo que platiquen, 
si se decide colaborar o no para 
el próximo proceso electoral 
en el que se elige gobernador 
y presidente municipal.
Por su parte algunos panistas 
aceptaron haber sido invitados, 
y concuerdan que solo son 
requer idos para s imples 
actos de inclusión,  queremos 
que se construya la unidad 
con hechos no con simples  
discursos, lo importante son 
los actos concretos, viene 
una campaña reñida y muy 
competida,  reconocen que hay 
probabilidades de triunfo, pero 
hay factores que se tienen que 
trabajar.

ALVARO PEREZ SALDAÑA, 
EL PROFESOR DEL FUTBOL

para alivianar la carga 
de trabajo de su madre, 
supo lo que era apoyar 
la economía de su familia 
de varios hermanos,  a su 
corta edad fue gran lateral 
derecho en la potente 
oncena del Arietes, equipo 
donde brillo con luz propia, 
pero con el paso del tiempo 
su carrera de profesor fue 
imponiéndose.
En entrevista comento que 
su infancia fue divertida 

y llena de odiseas, tanto 
así que al profesor  le 
gustaría regresar a jugar 
futbol,  ahí vivió todas 
esas experiencias que 
lo llenaron mucho como 
ser humano, es bonito 
recordar, es bello porque 
ayuda a seguir creciendo, 
lo bueno o lo malo siempre 
encuentra uno  algo que 
impulse a seguir adelante 
y sobre todo a luchar por 
un objetivo

Sin Zapatos y jugando en 
el campo llenero, fueron 
los inicios del profesor 
Álvaro Pérez Saldaña, 
gracias  a su talento se 
ubicó como titular en la 
lateral derecha del Arietes,   
Equipo grande de aquella 
época, formando parte del 
selectivo local,   su afán 
de superación lo motivo 
a estudiar una carrera 
rápida y combinar sus 
estudios con el balompié. 

Por Jorge Mendivil "Ligais"
Ixtlán del Río, Nayarit.- Aseguran 
priistas que el PRI, local está 
secuestrado lo cual pone en 
riesgo su integridad como partido 
ante la avalancha de derrotas a 
nivel nacional del Tricolor, por lo 
que es urgente que el partido se 
reivindique ante la ciudadanía y 
recuperar las preferencias rumbo 
a la sucesión municipal, ya que 
las encuestas ubican al tricolor 
en tercer sitio.
Si el PRI, no es liberado y si no se 
asume el reto de transformarlo en 
los próximos meses difícilmente 
llegará con posibilidades de triunfo  
en las próximas elecciones,  no se 

ve un escenario muy prometedor, 
señalan los pleitos panistas y 
los constantes  errores de la 
presidenta local del PAN,  Elsa 
Nayali, son garantía de triunfo 
para el tricolor.
Somos muchos los priistas que 
estamos en el municipio y que no 
nos gusta vernos secuestrados 
por las cúpulas, no nos gusta 
ver al partido secuestrado por 
los intereses de unos cuantos, 
todo lo contrario, queremos que 
se escuche la voz,  de todos los 
priistas que están en las colonias 
y en las comunidades que por 
años han tenido la camiseta bien 
puesta.

Por Jorge 
Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Habitantes de esta cabecera 
municipal comentan que 
las autor idades hacen 
los anuncios, llegan los 
trabajadores, duran meses 
haciendo obras, luego se van 
y después de unos días ni a 

reparar los daños por la mala 
calidad con la que realizan 
regresan,  una muestra de 
ellos son las calles Francisco 
I Madero, Allende, Victoria, y 
calles de la colonia Cristo Rey.
 Los trabajos en apariencia 
concluyeron sin mayor 
contratiempo pero a las dos 
semanas el pavimento comenzó 
a hundirse, declararon vecinos 

del centro cívico, primero 
duraron mucho para terminar 
los trabajos, mantuvieron las 
calles tapadas, pero luego se 
puso más peligroso ya que 
las calles se comienzan a 
hundirse, luego dijeron que 
la falta de tubo de drenaje 
fue la causa.
La verdad es que no hicieron 
bien el trabajo y la verdad 

estos trabajos son de gran 
importancia para evitar 
que se sigan presentando 
hundimientos con el temporal 
de lluvias, las calles lucen con 
baches gigantes por todos 
lados, cuando abrieron el 
pavimento no lo volvieron a 
dejar igual, solo compactaban 
los surcos que habrían disque 
para el cambio de tubos.   

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- Una 
carrera rápida como profesor 
de primaria fue la solución 
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¡SE DESATÓ LA VIOLENCIA UN RATITO!
Éxito rotundo el Cuarto Encuentro 

Nacional de mujeres Rurales de México
Este lunes los tepiqueños 
amanecimos con el Jesús en la 
boca, medios de comunicación 
publicaban dos acontecimientos 
posiblemente relacionados con 
bandas delict ivas, entre los 
encabezados se leía -Con dos 
plomazos quedó muerto afuera 
de un Minisúper-, en otro se 
apreciaba -Balacera de Pánico 
en Villas de Zapopan, desde 
hace cuatro años 10 meses no 
veíamos esos encabezados y 
menos  acontecimientos de esa 
forma, pero es común en cada 
fin de gobierno se presenten 
ese tipo de sucesos, por lo que 
ojala en esta ocasión actúen a 
tiempo las instancias de los tres 
niveles de gobierno, y el Ejército 
y la Marina, en quien la sociedad 
confía y sienten mayor garantía 
como protectores de la patria.
El primero de los hechos tu lugar 
alrededor de las 21:35 horas  del 
domingo, cuando una persona del 
sexo masculino fue privado de su 
vida al recibir dos impactos de 
arma de fuego, eso en el Infonavit 
El Mirador, en el Andador Benito 
Juárez y Luis Echeverría, afuera 
de un Minisúper.
Al lugar acudieron socorristas de 
Cruz Roja, y de corporaciones 
policíacas para tomar nota y 
proceder a las investigaciones 
en torno al acribillado y el o los 
presuntos responsables y las 
causas del mismo. 
Diez minutos después del 
acontecimiento del Mirador, se 
registra una balacera, ósea a las 
21:45 horas de ese mismo día, tras 
reportarse varias detonaciones 
de arma de fuego, el suceso 
ocurrió en calle Valle de Helechos 
del fraccionamiento Villas de 
Zapopan, donde una persona 
resultó gravemente herida. 
Según versión extraoficial una 
persona del sexo masculino que 
se encontraba cenando en un 
puesto de hamburguesas, recibió 
tres impactos de bala, dos en 
la espalda y uno en la cabeza, 
mismo que de emergencia fue 
trasladado a un hospital para 
su atención médica, aunque su 
estado es reportado como grave. 

La misma fuente de nota roja y 
seguridad dejó testimonio de robos, 
asaltos con violencia y pequeños 
hurtos de raterillo de golosinas 
que pretendía seguir la fiesta.
En los dos primeros casos se habla 
de hechos de sangre que preocupan, 
pues el tema de seguridad es 
delicado y de un momento a otro 
puede desatarse, máxime cuando 
se tiene una sociedad adicta 
al alcohol y otros estimulantes, 
factores que cualquier persona lo 
sabe, desde el camionero, chofer 
de taxi o el ciudadano común que 
vive en el fraccionamiento o la 
colonia popular, son testigos de 
cualquier movimiento extraño o 
de las frecuentes reuniones de 
vagos y borrachines en la vivienda 
desocupada o en ruinas y que 
utilizan como puntos de reunión. 
Desafortunadamente la corrupción 
que no solo está en la política, ha 
provocado que todo se compre, 
claro, mientras hay quien se 
venda,  pero  nadie quiera ver, oír 
o escuchar, no por estar ciegos, 
sordos o mudos, simplemente 
porque así conviene a los intereses 
de grupo.
Todo eso lo podemos ver a detalle 
en el -Infierno-, como se llama una 
película que narra la vida de nuestro 
pobre México, en que impera el 
cáncer de la corrupción en todos 
los niveles, los vicios, hechos de 
sangre y una radiografía total de 
este descompuesto país.
Mientras que con ese mismo 
actor se tiene la Ley de Herodes, 
aunque hay va encaminado a 
la política, los juegos de está y 
como se hacen las designaciones 
de gobernantes y representantes 
populares, también los negocios, 
sin importar reglamentos o leyes, 
aunque todo redunde en la tan 
violada y vituperada Constitución 
de la República.
Ahí, se ve realmente que la 
preparación o capacidad de los 
gobernantes importa una guayaba, 
se observa cuando a un pueblito 
humilde mandan a una persona 
por tener cara de pendejo, y 
resultó más vivo que los anteriores 
presidentes municipales que por 
ahí pasaron y dejaron peor. En fin

VIsor naYarIta
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Todo un éxito resultó el Cuarto Congreso 
Nacional de Mujeres Rurales de México 
celebrada en nuestra siempre hospitalaria 
capital de nuestro estado, Tepic de Nervo, 
encuentro promovido e impulsado por 
el Senador Manuel Cota Jiménez, Líder 
Nacional de la Confederación Nacional 
Campesina, quien en su gestión al 
frente de esta poderosa Central se ha 
preocupado por generar las oportunidades 
e impulsa el genuino empoderamiento 
de las mujeres campesinas en las 
actividades agropecuarias, asesorías, 
créditos oportunos y con tasas bajas, 
comercialización etc., Evento en que 
quedó demostrada una vez más el 
excelente poder de convocatoria de 
Manuel Cota, ya que fue notable la 
concurrencia de las delegaciones 
femeniles de los 32 Estados de la 
república quienes convivieron con ánimo 
e ímpetus inmejorables sus objetivos 
de Justicia y equidad.
Los resultados y conclusiones fueron por 
demás satisfactorios porque Manuel Cota 
es un líder incluyente, pues reconoce 
la valía de todas las mujeres, pero 
sobre todo de las mujeres del campo, 
en este evento se abordaron temas de 
género, relacionados con la superación 
y bienestar de las mujeres rurales del 
país, entre lo que destacó la firma 
de convenio con BANSEFI, sobre la 
inclusión financiera de Mujeres Rurales 
en los programas de acción tutelados 
con recursos de la banca.
Los talleres que se llevaron a efecto 
tuvieron como objetivo orientar a las 
mujeres Cenecistas, en la obtención 
de las herramientas para fortalecer su 
importante quehacer productivo y su 
desarrollo personal, en el transcurso 
de tan importante evento que trajo a 
nuestra entidad recursos económicos 
para diversos sectores económicos. En 
este contexto, fueron entregadas tarjetas 
para facilitar la obtención de créditos a 
diversas beneficiarias con programas de 
Bansefi, a la vez que fueron informadas 
de que este organismo es un sistema 
de ahorro y crédito popular que ofrece 
servicios financieros en lugares y a 
personas de bajos recursos.
Este cuarto Encuentro Nacional de 

Mujeres Rurales de México, fue celebrado 
con la algarabía propia del sexo 
femenino, pues desde que empezaron 
las concentraciones, los saludos se 
multiplicaron, y ya no hubo poder humano 
que acallaran las porras a sus lugares de 
origen y los reconocimientos a viva voz 
hacia su dirigente nacional, todo ello se 
convirtió en una fiesta nacional de las 
mujeres que han trabajado y fortalecido 
el campo mexicano y han dado lustre a 
la Confederación Nacional Campesina.
Esta tierra de Nervo, Juan Escutia 
y de Manuel Cota se cimbro con la 
presencia de tan distinguidas visitantes 
que participaron en los diversos talleres 
y mesas de trabajo que integran a la 
mujer rural a las diferentes sectores 
productivos, anhelo que habían tenido 
las mujeres del campo desde hacía 
tiempo. Presentes estuvieron además 
en el evento de cultura llevado a 
cabo en el teatro del seguro social 
donde disfrutaron del esplendoroso 
recital que los miembros del grupo 
Artístico "Opera Joven" tuvieron a bien 
interpretar para solaz esparcimiento de 
nuestras distinguidas participantes, de 
la misma manera se hicieron presentes 
en el evento llevado a efecto en el 
auditorio del " Sombrero" donde las 
32 delegaciones de Mujeres Rurales 
del país escucharon las palabras de 
su líder Nacional Manuel Cota Jiménez 
y de la representante personal del C. 
Gobernador Constitucional de nuestra 
entidad, Roberto Sandoval Castañeda y 
del líder estatal de comunidades agrarias 
y sindicatos campesinos Juan Manuel 
Rocha Piedra y de las conferencistas 
sobre temas  alusivos a superación y 
motivacional   personal .
Dicho evento llego a su término con 
grandes expectativas para las mujeres 
Cenecistas quienes manifestaron a su 
dirigente nacional estar presentes en 
el ya cercano 78 Congreso Nacional 
Cenecista a celebrarse el 25, 26 y 27 de 
agosto próximo en esta ciudad capital, 
fechas en que Tepic, volverá a ser la 
capital de los Cenecistas de nuestra 
querida República.
Esperemos y  comentaremos. . . 
frago2009@hotmail.com
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caponetaa
Autoriza el Congreso crédito para 
modernizar el alumbrado público
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ACAPONETA.- El pasado 
jueves 4 de agosto, por 
invitación de la XXXI Legislatura 
del Congreso del Estado 
de Nayarit, el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, acompañado de su 
tesorero el C. Luis Mario 
Espinosa González, asistieron 
a una reunión convocada por 
la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, 
donde los diputados integrantes 
anal izaron y aprobaron 
las iniciativas de decreto 
presentadas por diversos 
Ayuntamientos de la entidad, 
mediante las cuales solicitan 
autorización de una línea de 
crédito contingente con el 
objeto de obtener una garantía 
para celebrar contrato de 
modernización de alumbrado 
público municipal a través del 
programa denominado “Nayarit 
con Luz por Siempre”.

Al final fueron solo siete los 
ayuntamientos que cumplieron 
con todos los requisitos que 
se exigieron para obtener 
este crédito contingente, 
el los fueron: Acaponeta, 
Rosamorada ,  San t i ago 
Ixcuintla, San Blas, Jala, 
Bahía de Banderas e Ixtlán del 
Río, quienes en ese momento 
podían ser partícipes de este 
importante proyecto.
Por supuesto, el proyecto 
tenía que ser aprobado ante 
el pleno de los 30 diputados, 
para en consecuencia, poder 
retirar la infraestructura actual 
de luminarias obsoletas y 
reponerlas con nuevos equipos 
de iluminación a base de 
tecnología LED, que además 
de ofrecer complementos, 
accesorios y la disponibilidad, 
incluye su conservación, 
mantenimiento y el suministro 
de energía eléctrica con menor 
consumo. 
Posteriormente, en Sesión 

Pública Extraordinaria, los 
diputados nayaritas aprobaron 
el dictamen para autorizar a los 
ayuntamientos contratar esa 
línea de crédito contingente 
para celebrar contrato de 
modernización del alumbrado 
público.
Hay que hacer notar que dicho 
servicio es impulsado a través 
del esquema de Asociación 
Público-Privada con garantía 
contingente y contratada con 
una institución que ofrezca las 
mejores condiciones para los 
ayuntamientos participantes 
y que, de acuerdo a la 
capacidad financiera de cada 
ayuntamiento, serán instaladas 
un total de 17 mil 981 luminarias 
en los siete municipios, de los 
cuales 2 mil 079 corresponden 
la cabecera municipal de 
Acaponeta.
Ahora corresponderá al XL 
Ayuntamiento que preside 
Malaquías Aguiar, luego de la 
publicación del decreto a iniciar 

el proceso de licitación de las 
mencionadas lámparas LED, 
de las cuales se puede decir 
que el flujo direccional de estas 
luminarias permite dirigir la luz 
al área deseada, incrementando 
c o n s i d e r a b l e m e n t e  l a 
un i formidad lumín ica y 
reduciendo los parches o 
“islotes” oscuros y la pérdida 
de iluminación entre las fuentes 
de luz. En consecuencia, se 
optimiza el uso de la luz emitida 
y se reduce el consumo de 
energía y la contaminación 

lumínica; es decir, tienen un 
mayor rendimiento luminoso útil 
que las lámparas ‘ahorradoras 
de energía’ (CFL) o las lámparas 
de vapor de sodio (HPS), 
tradicionalmente utilizadas 
en los sistemas de alumbrado 
públ ico. Adicionalmente, 
las lámparas LED ofrecen 
ocho veces más iluminación 
que las obsoletas lámparas 
incandescentes.
Por otro lado, las luces LED 
son extremadamente eficientes 
y permiten ahorros de entre 
60 y 90% respecto a las 
convencionales lámparas 
incandescentes, de sodio y de 
mercurio), y 10 a 20% respecto 
a las lámparas ‘ahorradoras de 
energía’ (de bajo consumo). 
(DCSM)

Celebraron el Día Internacional 
de los Pueblos Indígenas

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Con la proyección 
de un documental sobre las lenguas 
indígenas, el XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, a través de la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero” y 
en coordinación con la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas (CDI), se 
celebró el Día Internacional de 
los Pueblos Indígenas, donde 
además del público en general 
que llenó el espacio del Cine 
Club donde proyecta películas 
la Junta Vecinal de Acaponeta 

A.C., coparticipe en esta iniciativa, 
estuvieron presentes indígenas 
de la comunidad de San Diego 
del Naranjo.
Presentes en el acto estuvieron el 
presidente municipal Malaquías 
Aguiar Flores; la Lic. Elsa Rosas 
González, Directora del Centro 
Coordinador para el Desarrollo 
Indígena de la Región Tepehuana-
Mexicanera del CDI; el Prof. 
Oscar Demetrio Camarero Ortiz, 
en representación de la Directora 
de Fomento Cultural, Dra. Aída 
Aftimos Toledo; el presidente 

del comisariado ejidal de San 
Diego del Naranjo, Sr. Antonio 
González de la Cruz, así como 
el Secretario de Gobierno C. 
Gerónimo Cosío Orozco y la 
Directora del DIF Municipal, Lic. 
Gabriela Guerrero Quintero, y en 
la sala, muchas de las Damas 
Voluntarias de Acaponeta, así 
como funcionarios públicos y los 
ya mencionados pobladores de 
San Diego del Naranjo.
La conducción estuvo a cargo 
del Lic. José Ricardo Morales 
y Sánchez Hidalgo, Director 
de Comunicación Social y la 
bienvenida y explicación de 
motivos por parte del Prof. 
Oscar Demetrio Camarero Ortiz. 
Enseguida se cedió la palabra 
a la Lic. Elsa Rosas González, 
funcionaria del CDI, quien expresó 
su agradecimiento al delegado 
de esa institución, C. Sergio 
González García y al propio 
alcalde acaponetense por la 
organización de este tipo de actos 
que reivindican a las comunidades 

indígenas, haciendo mención 
de que la nación mexicana es 
mestiza, pero que mucha gente 
desconoce la vida, obra y quehacer 
de la cultura indígena, “de ahí 
que, dijo, la importancia de estos 
videos que dan a conocer a la 
población en sentir y las formas 
de vida de estos pobladores que 
conforman una nación pluricultural 
e indivisible”. 
Por su parte el primer edil 
de Acaponeta, Malaco Aguiar, 
comenzó haciendo una relación de 
obras con que su administración 
ha dotado de servicios básicos 
a las comunidades indígenas 
de la sierra acaponetense, 
mencionando la introducción de 
agua potable, drenaje, electricidad 
o la construcción de lagunas 
sanitarias y el avance de tramos 
carreteros que ya son una realidad, 
habiendo poblaciones que tenían 
30 ó 40 años sin el servicio de 
agua por ejemplo, manifestando 
la importancia que tiene la CDI 
para Acaponeta, pidió a la Lic. 
Elsa Rosas, que llevara un saludo 
al delegado federal en Nayarit y 
agregó: “Los pueblos indígenas 
se enfrentan a numerosos 
problemas que afectan a su 
salud y su bienestar, la mayoría 

de los cuales son claramente 
evitables, como los servicios de 
saneamiento deficientes y las 
viviendas inadecuadas, la falta 
de atención prenatal, la violencia 
generalizada contra la mujer, 
las altas tasas de diabetes, el 
abuso de drogas y alcohol, el 
suicidio de jóvenes y la mortalidad 
infantil” y concluyó: “Debo decir 
que muchos de esos problemas, 
hemos venido subsanándolos”.
Hubo al final de estos mensajes 
algunos comentarios de los 
asistentes, y por último se proyectó 
el video documental “Voces 
del Gran Nayar”, del realizador 
wixárika Tutupika Carrillo de 
la Cruz, quien trató en esta 
obra cinco temas: la diversidad 
lingüística, el territorio del Gran 
Nayar, importancia de la lengua 
wixárika, la pérdida de la lengua 
y consejos sobre nuestra lengua.
Hay que hacer del conocimiento 
de la ciudadanía, que durante la 
presente semana, el Cine Club, 
todos los días, del martes al viernes 
a las 18 horas se proyectarán 
diferentes videos ganadores del IX 
Festival de Cine y Video Indígena 
de Michoacán, así como videos 
de comunicadores indígenas 
nayaritas. (DCSM)
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caponetaa
Prestan servicio de agua potable a 

los habitantes de San José de Gracia

Se alejó “Javier”, dejando mucha 
agua en Nayarit; ataca BCS

18
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Acaponeta. Debido a que 
la bomba que abastece el 
suministro de  agua potable 
en la comunidad de San José 
de Gracia se quemó, lo que 
ha generado un problema de 
carencia del vital líquido a sus 
pobladores, los integrantes 
del Comité de Agua Potable 
en la comunidad, realizaron 
la gestión de dotación del 
líquido en cada uno de los 

hogares, ante el presidente 
municipal Malaquías Aguiar 
Flores, quien de inmediato 
giró instrucciones para que a 
través de las pipas del H.XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
abastecieran de agua a las 
familias de la comunidad. 
Fue a través de personal de la 
Dirección de Obras Públicas 
del gobierno municipal y 
el Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 

de Acaponeta (OROMAPAS), 
además de la pipa de 
bomberos del Estado, que 
por medio de Protección 
Civil de Acaponeta, se   está 
haciendo esta loable labor en 
beneficio de los habitantes 
de San José de Gracia.  

Asimismo el alcalde reconoció 
que cada año el problema 
del agua es persistente, 
afirmando que: “estamos 
decididos a trabajar para que 
la gente tenga agua en su 
casa, calle y colonia; estamos 
laborando para construir un 

municipio mejor, con bienestar 
para la gente, por eso estamos  
trabajando de la mano con 
los comités de agua potable, 
como este de San José, pero 
también estamos trabajando 
de la mano de la gente”, dijo. 
(DCSM).

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- La tormenta tropical 
“Javier” viajó paralelamente a las 
costas del Pacífico occidental 
donde se ubica Nayarit, dejando 
fuertes aguaceros e intensos 

chubascos en los estados de 
Baja California Sur, Jalisco, 
Sinaloa y por supuesto nuestra 
entidad; así como tormentas muy 
fuertes en Durango, Guanajuato 
y Colima, y tormentas puntuales 

fuertes en Sonora, Zacatecas y 
Aguascalientes. 
Al momento de redactarse esta 
nota, el fenómeno se ubicaba a 
90 km al sureste de Cabo San 
Lucas, en Baja California Sur y a

235 km al sur-sureste de La 
Paz, BCS, desplazándose 
a 17 kilómetros por hora, 
con vientos sostenidos 
de 85 km/h y rachas de 
100; el pronóstico indica 
que no se convertirá en 
huracán categoría 1, y que 
se irá degradando hasta 
convertirse en depresión 
tropical la mañana del 
jueves.
Por otra parte la Tormenta 
Tropical "Ivette" se localiza 
al oeste-suroeste de la 
Península de Baja California, 
muy lejos de la península 
de Baja California, por lo 
que no afectará las costas 
nacionales. (DCSM)
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AFILIACIÓN DE ESTUDIANTES AL IMSS LLEGA A 5.7 MILLONES

quirófano y tococirugía del 
Hospital General de Subzona 
con Medic ina Fami l iar 
número 8, en donde Arriola 
Peñalosa anunció que en 
la actual administración se 
han invertido 50 millones 
de pesos en el estado para 
reforzar los servicios de sus 
tres hospitales y diversas 
unidades médico familiares.
A g r e g ó  q u e 
Tlaxcala es la 
entidad que tiene 
el mayor nivel 
de abasto de 
med icamentos 
con 99 por ciento 
en el surtimiento 
de recetas.
Asistieron a la 
gira de trabajo, 
el  Director de 
Incorporación y 
Recaudación del 
Seguro Social, 
Tu f f i c  M igue l 
Ortega; el titular 
de la Unidad de 
Evaluación de 
De legac iones , 
Antonio Grimaldo 
Mon roy  y  e l 
De legado  de l 
I M S S  e n  l a 
entidad, David 
Baca Grande, 
entre otros.

El Director General del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Mikel Arriola, 
entregó hoy en Tlaxcala 97 mil 
números de seguridad social 
a alumnos que cursan el nivel 
bachillerato y universitario en 
instituciones públicas, con lo 
que se llega a 5.7 millones 
de jóvenes asegurados en 
el IMSS.
En presencia del Gobernador 
Mariano González Zarur, 
el titular del Seguro Social 
indicó que la afiliación de 
estudiantes forma parte de 
la política de inclusión social 
que impulsa el Presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto, con el objetivo 
de garantizar su derecho 
a la salud, a prevenir 
padecimientos crónicos, 
embarazos no planeados y 
adicciones.
Arriola Peñalosa dijo que 
el IMSS es el seguro más 
universal de todos, en el 
cual se proporciona a los 
jóvenes, sin costo alguno, 
medicamentos, atención 
en hospitales de primero, 
segundo y tercer nivel, así 
como cirugías de cualquier 
especialidad.
En el evento, realizado en 
el Teatro del Seguro Social 
“Lic. Ignacio García Téllez” 

de la capital tlaxcalteca, el 
Director General exhortó a 
los alumnos a pasar la voz 
con sus compañeros para 
que se afilien y acudan a los 
módulos de PREVENIMSS 
dos veces al año, a fin de 
que el personal revise que 
su peso y talla estén dentro 
de los límites saludables.
Reiteró que la atención del 
IMSS es completa, universal 
y gratuita, el seguro es para 
prevenir, para que su vida 
sea plena, libre de adicciones 
y también se tomen mejores 
decisiones para formar su 
familia. 
En representación de los 
jóvenes de Tlaxcala, Angélica 
Aguilar López, estudiante 
del Centro de Bachillerato 
Tecnológico, Industrial y de 
Servicios (CBTIS) número 
3, aseguró que representa 
un gran avance para la 
educación que en este año 
todos los estudiantes de nivel 
medio superior y superior 
en la entidad, sin excepción 
alguna, puedan contar con 
un número de afiliación único 
para toda la vida y gozar de 
una atención de primer nivel 
y salud de calidad.
Además, el Director General 
del Instituto inauguró la 
remodelación del área de 

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento PoLítIco
Por Brígido Ramírez Guillen

Cuatro partidos políticos en alianza para las elecciones del 2017

conformación de alianzas para los 
procesos electorales del 2017, en 
el Estado de México, Coahuila y 
Nayarit, pudiéndose integrar un frente 
amplio que incluya al Partido Acción 
Nacional, que sí acepta aliarse, y a 
MORENA, instituto político de Andrés 
Manuel López Obrador, que por 
lo pronto se niega a conformar un 
frente de izquierda progresista…..
Guadalupe Acosta Naranjo, uno 
de los fundadores del Sol Azteca y 
creador del Movimiento Galileo ya 
ha tomado las primeras definiciones 
a nivel estatal de Nayarit para 
conformar una alianza con Acción 
Nacional y MORENA, no obstante 

que López Obrador se negó a unirse 
en Nayarit…..
En días pasados surgieron tantos 
rumores aquí en la entidad en torno 
a la división interna provocada por 
dos grupos que tratan de influir y 
dominar al acercarse los tratados de 
coalición, llevando cada uno su propio 
candidato a la gubernatura; por una 
parte Leopoldo “Polo” Domínguez 
y por la otra, Antonio Echevarría 
García…..Todo hace suponer que se 
tiene muy avanzado en la coalición 
entre PAN y PRD y ya se suman el 
Partido del Trabajo, de Alberto Anaya 
y Movimiento Ciudadano, del que 
es líder nacional Dante Delgado…..

El Movimiento Galileo, de Acosta 
Naranjo, más representativo del 
Sol Azteca en Nayarit, de seguro 
manejará las cartas en esta alianza 
con mucha inclinación a un acuerdo 
satisfactorio con los otros tres partidos, 
para llevar como candidato a “Polo” 
Domínguez, del blanquiazul…..De ahí 
quedará para el PRD la candidatura 
de la Presidencia Municipal de Tepic, 
que sin duda irá un personaje con 
mucha trayectoria política, muy 
cercano a los sectores de escasos 
recursos económicos, conocedor de 
la administración pública, sin ningún 
señalamiento de corrupción…..Los 
que han pugnado por la alianza PRD-
PAN, se muestran muy satisfechos 
por los avances logrados para tener 
fortalecida esa coalición en los 
próximos meses y al arranque del 
proceso electoral, con la suma de otras 
fuerzas políticas como son las del 
Partido del Trabajo y del Movimiento 
Ciudadano…..Hasta la próxima…..
Decano del Periodismo…..

Después de un fuerte torbellino 
que se sintió en días pasados en 
el ambiente político de Nayarit 
que arrastró de un lado a otro las 
fuerzas interiores de las corrientes 
que tratan de fincar un acuerdo 
sobre la integración de una alianza 
opositora al Partido Revolucionario 
Institucional, parece que todo va 
entrando en calma y pronto se llegara 
a unificar criterios para una coalición 
de partidos en materia electoral y de 
gobierno, que entrará a la contienda 
del 2017, en la renovación de los 
poderes Ejecutivo y Legislativo y 
los veinte ayuntamientos…..Hay que 
dejar bien claro que el Partido de 
la Revolución Democrática  integró 
un Consejo Consultivo, conformado 
por un grupo de 15 notables, que 
tiene un trabajo bien definido, que 
es salvar del naufragio al partido y 
llegar a acuerdos que definan su 
futuro inmediato…..
Una de las definiciones trascendentes 
del grupo de los quince, es la 

•La afiliación de jóvenes de preparatorias y universidades públicas 
forma parte de la política de inclusión social del Presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto.
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Se llevó a cabo el primer 

“TRIATLÓN” Novillero Nayarit 2016

20

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

TECUALA.- Este domingo 
pasado se llevó a cabo el 
primer TRIATLÓN, Novillero 
Nayarit 2016, con una gran 
aceptación de parte de 
muchos participantes que 
vinieron de varios estados 
con el único fin de competir 
y llevarse un gran premio 
económico, ante la presencia 
del ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana 

Zúñiga y su señora esposa 
Sandra Partida de Santana, 
acompañados de algunos 
regidores del actual cabildo 
local, Julio Inda Flores, Ana 
Elsa Jiménez Huerta, Romana 
Morales Mancillas, Adrián 
Parra y otros más.
Con ellos el director de 
Coplademun, Francisco 
López Melin, de servicios 
de salud municipal el doctor 
José Luis Alonso Romero, el 
director del hospital básico  

Rafael Orozco, la directora de 
eventos cívicos y culturales 
Rosa Martha Hernández 
Regalado,  Víctor Alcaraz 
de registro civil,  Alfredo 
Arellano Núñez de seguridad 
pública municipal, sin faltar  el 
extraordinario apoyo y como 
siempre haciendo bien su 
trabajo realzando la excelente 
labor de esa dirección 
municipal el director de turismo 
Efraín kichik Ceja, estando 
presentes de igual manera 
las dependencias estatales y 
municipales de auxilio en ese 
evento deportivo, Cruz Roja 
Mexicana, Protección Civil 
Municipal y de Acaponeta 
bomberos del estado, con 
base en el municipio ya 
mencionado.
Además fabulosos premios 
fueron entregados a los 
ganadores (as) de los primeros 
segundos y terceros lugares en 
las diferentes ramas de esas 
competencias deportivas, al 
final de todo esto en mención, 
el primer edil Lucio Santana 
Zúñiga, dio las gracias a 
todos y cada uno de ellos 
los competidores (as) por su 
efectiva participación en este 
primer triatlón Novillero 2016 
de Tecuala Nayarit. 
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Con 25 organizaciones sindicales y cerca de 26 mil integrantes 
“Nace Federación de Trabajadores 

Unidos  de Nayarit”: Salvador Ledezma 
*Paralela a la Federación de Trabajadores de Nayarit CTM, propiedad del 

“magnate del transporte cetemista  Avelino Aguirre Marcelo”, señaló.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

 (Primera de dos partes)
T E C U A L A . -  L a  C T M , 
confederación de trabajadores 
de Nayarit, siguen tratando de 
desaparecerla, “el patrón” y 
actual secretario general estatal 
de origen veracruzano Avelino 
Aguirre Marcelo, apoyado por 
una minoría de disque líderes 
obreros hace de la suyas a 
diestra y siniestra, teniendo 
con una pata en el pescuezo a 
quienes le hacen competencia 
en sus misma central obrera, 
el antes mencionado jamás se 
ha dedicado a luchar por los 
intereses de quienes conforman 
esta federación de trabajadores.
Obreros que a agritos piden apoyo 
para regularizar su situación 
con el Seguro Social, con el 
Infonavit, la lucha por mejores 
salarios bien remunerados, todo 
esto y otras conquistas más no 
aparecen en la agenda de trabajo 
como una solución prioritaria 
para este “arremedo” de obrero 
cetemista, lo mismo pasa en 
Tecuala, el actual líder Marco 
Antonio Covarrubias, consigue 

migajas  para 
algunos obreros 
“espec ia les ” 
que se porten 
bien con él y 
que no le pidan 
cuentas de las 
cuotas de los 
obreros, de los 
t raba jadores 
q u e 
ac tua lmen te 
laboran en la 
administración 
municipal, el 
gran negocio 
q u e  l e  h a 
r e d i t u a d o 
f a b u l o s a s 
g a n a n c i a s 
como secretario general de la 
C.T.M local.
Aquí también en contubernio con 
“6 u 8 disque líderes sindicales 
municipales les ha quitado su 
derecho a los obreros que por 
acuerdos C.T.M. y gobiernos 
del PRI, (Partido Revolucionario 
Institucional), tienen todo el 
derecho de cada tres años se 
beneficien de esas conquistas 
cetemistas, pero ¡nada!, antes 
al contrario, el único beneficiado 
es Marco Covarrubias con 
innumerables puestos en los 
gobiernos municipales, además 
como Avelino Aguirre, maneja 
todos los puestos desde su 
suplente hasta el barrendero.
Así se las gasta este ex líder 
vividor de los obreros cetemistas 
de Tecuala, quien con la última 
de sus conquistas laborales es 
el contralor municipal del H. 
XXXV1 Ayuntamiento local, más 
lo que se acumule próximamente 
en el 2017,  ese es el doloroso 
sentir de algunos trabajadores 
adheridos a lo poco que queda de 
la confederación de trabajadores 
de México la CTM, y que 
nos piden no publicar sus 
nombres por temor al gran poder 
gubernamental que ostenta el ex 
síndico municipal Marco Antonio 
Covarrubias Patrón,……. 
Bueno, volviendo a lo que 
decíamos al principio y de lo 

que dice el encabezado de esta 
nota periodística en una amplia 
y bien explicada entrevista, que 
amablemente nos concedió 
para este medio informativo 
Gente y Poder, Salvador 
Ledezma Villalobos, líder de 
los gastronómicos cetemistas en 
Nayarit le preguntamos también 
sobre la situación de las huelgas 
que desde hace casi 7 años  
existen en Tecuala, realizadas 
por el sindicato de la quinta de 
hoteleros o sea cantineros y 
meseros, adheridos a la sección 
en mención perteneciente a la 
C.T.M. estatal  y esto fue lo que 
nos comentó:
Esta organización PARALELA 
A LA FEDERACIÓN DE 
TRABAJADORES DE NAYARIT 
se va a llamar federación 
de trabajadores unidos de 
Nayarit y es C.T.M. también 
y  e fect ivamente 
en virtud de que 
sentimos de que 
no somos parte 
de la federación 
de t raba jadores 
de Nayarit, desde 
hace tiempo una;  
p o r q u e  f u i m o s 
desalojados de las 
oficinas que teníamos 
en la federación y 
varios sindicatos 
que  es tábamos 
ahí conformados y 

Avelino metió gente nueva 
que ni siquiera pertenecía  a 
la federación, es un sindicato y 
se ha vuelto una federación del 
transporte, ya no de trabajadores, 
son puros concesionarios que la 
conforman, entonces nosotros 
no estamos los mismos, somos 
gente de abajo, somos gente 
trabajadora, ellos son gente 
de dinero acomodados que un 
solo camión vale más de dos 
millones de pesos y nosotros 
naturalmente no nos sentimos 
en igualdad.
En la cuestión laboral en relación 
a las huelgas, las estamos 
manejando como sindicato, 
en este caso si son huelgas 
reales desde hace tiempo, 
con la cervecería pacifico 
es un problema laboral que 
precisamente la cervecería  
a  pesar  que  ten íamos 

negociaciones, ellos quisieron 
quitarnos el contrato y que 
legalmente no procedió, se 
hicieron las huelgas y ahora 
pues tenemos esos problemas, 
pero es con el sindicato de 
gastronómicos que dirijo yo 
directamente, los problemas 
laborales lo marca la ley que 
todos los sindicatos pueden 
emplazar a huelga.
Por ejemplo, Avelino no puede 
emplazar a huelga porque él 
es una federación, Avelino no 
puede tener contratos porque 
es una federación, no es un 
sindicato y la ley es muy clara 
en esto, los sindicatos somos los 
únicos que tenemos autonomía 
sindical, tenemos el derecho de 
emplazar a huelga, tenemos 
el derecho de hacer contratos 
colectivos, de trabajo, por si él 
no los puede hacer, el problema 
legal es nada más el mantener 
los estados de huelga como 
están ahorita, de llegar a un 
acuerdo con la empresa o hasta 
llegar a un finiquito y esto ya 
va para 7 años, lo único que 
hemos encontrado es una cuenta 
bancaria porque la empresa ha 
querido irse por la tangente y no 
solventar el problema que tiene 
con nosotros, por eso tenemos 
tomados las instalaciones de los 
negocios y no hemos permitido 
que habrán hasta que no lleguen 
a un acuerdo con nosotros y 
para esto no hay un término.   
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Una década con los lectores
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¡DIEZ AÑOS MÁS CON USTED!
Este 30 de Agosto de 2016 refrendamos el compromiso que 
adquirimos hace diez años de ser un medio, que además de 
llevarle la mejor información diera voz a todos los Nayaritas

 ¡Gracias por seguir con nosotros!
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Mueren dos motociclistas al chocar de frente 
por la carretera Villa Hidalgo-El Corte

río Santiago.
De acuerdo a la información 
recabada porque como ya 
es de sobra conocido, la 
secretaría de seguridad 
pública nada informa. La 
tragedia se efectuó el pasado 
f in de semana cuando 
aproximadamente a las 8 de 
la noche, transitaban a gran 
velocidad dos motocicletas por 
la carretera Villa Hidalgo el 
Corte, cuando a la altura del  
restaurante los Tabachines, 
chocaron de frente una 
motocicleta Italika, color 
negra, conducida por el 
adolescente Diego Altamirano 
Vázquez, de tan solo 14 
años de edad, con domicilio 
conocido en el poblado del 
Corte, y la motocicleta Italika, 
color negro con rojo, misma 
que era tripulada por Marcelo 
Tovar Aguilar de   23 años 
de edad, quien era originario 
del poblado de Villa Hidalgo.
Luego del encontronazo, en el 
lugar quedo muerto de manera 

instantánea Diego Altamirano, 
mientras que Marcelo Tovar 
fue levantado del lugar de 
la tragedia aún con vida sin 
embargo en el trayecto a la 
institución médica, perdió 
la vida lamentablemente. 
Personas que atestiguaron el 
accidente mencionaron que el 
choque se suscitó dada la gran 
velocidad con la que conducían 
sus unidades los jóvenes 
pilotos, y que al parecer 
uno de los accidentados 
al tratar de rebasar una 
camioneta que circulaba a 
baja velocidad se impactó de 
frente contra la otra unidad 
quedando materialmente 
ambas unidades destrozadas, 
así como los conductores 
materialmente quedaron 
embarrados por sobre el 
pavimento, habiendo sido el 
personal de la funeraria San 
Pedro la que se encargó de 
levantar los cuerpos para 
la práctica de la necropsia 
de ley. 

Por José María 
Castañeda

La imprudencia aunada a 
la velocidad muchas de las 

veces termina en tragedia, 
como fue el caso que a 
continuación describimos, 
luego del choque que se diera 

entre dos motociclistas hecho 
suscitado en el tramo carretero 
Villa Hidalgo-el Corte, esto 
en la margen izquierda del 

Municipios

on visión 
iudadanac

Enrique Vázquez

Nayarit con todo el respaldo federal
Presidente, Enrique Peña Nieto, no 
habrá como contradecirlo tomando 
en cuenta el monto descomunal 
de recursos federales que se han 
aplicado a nuestra tierra, calles, 
avenidas, carreteras, bulevares y 
hasta autopistas, los más de 75 
mil millones de pesos que se han 
invertido durante el sexenio del 
presidente Enrique Peña, pasarán 
a los libros de historia, y podría ser 
que este récord no sea vencido en 

algún tiempo, pensar en los proyectos 
que se están consumando como la 
autopista Jala – Bahía de Banderas, 
los bulevares en todo el estado y por 
supuesto el Canal Centenario, es una 
época histórica para nuestro estado.
Y bueno el respaldo no ha sido solo 
económico, cuando se tomó nota del 
peligro que corrían las islas marietas, 
por el flujo indiscriminado de turistas 
que estaban dañando el ecosistema 
natural del lugar, de nueva cuenta el 

Gobierno Federal a través de distintas 
instancias puso manos a la obra y 
procedió rápidamente a tomar las 
medidas cautelares necesarias para 
conversar el lugar, ahora que está 
más clara la situación y que como 
informó el procurador ambiental 
Guillermo Haro, se está recuperando 
el coral y demás áreas afectadas, 
se está organizando un plan para 
preservar el lugar por muchos años 
por venir.
Nayarit ha sido sin lugar a dudas 
un estado privilegiado, los nayaritas 
aunque en ocasiones olvidemos las 
buenas acciones que ha tenido el 
gobierno federal, por algunos errores 
notorios, no podemos pasar por alto 
que Nayarit ha cambiado para bien 
en los últimos años y todo gracias al 
gobierno federal y nuestro presidente 
Enrique Peña Nieto.

Realmente parece sorprendente 
una vez que nos ponemos a pensar 
en ello, que en los últimos días nos 
han visitado un número considerable 
de funcionarios federales, desde el 
secretario de gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, pasando por el 
procurador federal de protección al 
ambiente, Guillermo Haro Belchez, 
e incluso el secretario de educación 
a nivel federal, Aurelio Nuño Mayer, 
todos sin lugar a duda, personajes 
que no solamente son de toda la 
confianza del presidente Enrique 
Peña Nieto, sino que han sido 
muy eficientes en sus respectivos 
encargos y más aún si se trata de 
ayudar a Nayarit.
Durante su visita el secretario de 
gobernación Miguel Ángel Osorio 
Chong, dejó claro que Nayarit, es 
uno de los estados preferidos del 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Enfermedades venéreas infectan a reos 
del Cereso regional de Santiago Ixcuintla 

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- Internos de la cárcel 
municipal en una llamada telefónica 
que hicieran al noticiero regional que 
conduce el licenciado Jesús Narváez, 
protestaron de manera enérgica 
las condiciones de salud que viven 
al interior del centro penitenciario, 
luego que un interno es portador 
de una enfermedad venérea que se 
ha propagado entre el resto de los 
internos al efectuar sus necesidades 
fisiológicas en los mismos sanitarios.
En este sentido, luego de la denuncia 
que hiciera el interno cuya identidad 
nos reservamos al medio electrónico 
antes mencionado, intervino el jefe 
de prensa del gobierno que preside 

Fátima del Sol, para señalar que la 
presidenta ya había tomado cartas en 
el asunto, al ordenar la intervención 
del SASAN cuyo director es el 
Doctor José María Ruiz, así como 
también le impondrían un correctivo 
a la enfermera que se encuentra 
laborando en el cerecito regional  
ya que al parecer la enfermera 
siempre anda de mal humor, y que 
por consecuencia no ejerce como 
debe de ser su labor. Los internos 
mencionaron que hay personas 
que ya presentan erupciones en 
sus penes, por lo que la situación 
alcanza tintes que alarman.
Mencionan los denunciantes que 
todo ocurrió cuando hace un par 
de meses ingreso a la “grande” una 

persona que presentaba los síntomas 
de la enfermedad venérea, y que 
debido a la falta de atención médica, 
la enfermedad se ha propagado 
y ahora no es solo una persona 
la que se encuentra infestado de 
gonorrea, sino que son una cantidad 

considerable de internos los que se 
encuentran enfermos, por lo que es 
un SOS el que están enviando los 
internos del cerecito regional a las 
autoridades para que envíen una 
brigada de salud que los auxilie con 
esos brotes de purgación.

Profe Pillo aun no asimila la derrota 
por la regiduría ante Poncho Virgen

*De los aspirantes al 
gobierno del estado 

asegura que uno está 
verde y otros han 

quedado mal 

Por José María Castañeda
E s t e  p a s a d o  d o m i n g o 
entrevistamos al profesor Elpidio 
Casillas Bernal, quien fuera 
candidato por el PRD a regidor 
por la cuarta demarcación y 
que perdió apretadamente 
la elección ante el candidato 
tricolor el neo priista Alfonso 
Virgen, ampliamente conocido 
como Poncho Virgen.
El Profe “Pil lo” como es 
ampliamente conocido en su 
natal Villa Juárez, dijo en torno 
al trabajo de Poncho Virgen que 
“Mira la verdad es que yo voy a 
comentar lo que he escuchado 
de la gente de la demarcación 4, 
me han comentado que Poncho 
Virgen, no rindió, no se ha visto, 
que pasa en su camioneta una 
nueva que compró con el dinero 
que ha ganado como regidor, 
y que pasa con los vidrios 
polarizados arriba, no saluda, 
no llega con la gente que le dio 
su voto, y por ende no sabe lo 
que pasa en su demarcación 
que representa.

Mira los problemas están y 
existen pero mi comentario que 
a mí me ha dicho la gente,  en el 
sentido de que están arrepentidos 
de haber confiado en un tipo 
mentiroso y cobarde, porque 
no nos da la cara, hubiéramos 
votado por ti profe, eso es lo que 
me han dicho y mi respuesta 
es que ya para que, no tiene 
caso ya se perdió, ya se hiso lo 
que se tenía que hacer y ahora 
hay que seguir trabajando para 
ver si podemos convencer a la 
gente de nuevo.
Profe “Pillo”, un regidor no hace 
obra pero si gestiona obra, que 
ha gestionado Poncho Virgen 
para Villa Juárez, y para su 
demarcación “pues hasta donde 
yo he visto no ha hecho nada, lo 
que se ha hecho en Villa Juárez, 
es que la presidenta municipal 
y aquí voy a hablar solo de Villa 
Juárez, echó a andar una bomba 
de agua para el abastecimiento 
del poblado, no para mejorar 
la cantidad  de agua de huso 
humano, sino para mejorar eso 

si la calidad de agua, pero que 
haya sido gestionada esa obra 
por Poncho Virgen, nomás no.
Profe “Pillo”, ahora en otro 
tema te veo ilusionado en este 
desayuno que ofrece Ramiro 
Santana, a la clase obrera, 
incluso te pusiste a sus órdenes 
para apoyar su campaña si 
se decidiera a participar en la 
contienda a presidente municipal 
en el 2017, porque creer en el 
Paquillas Santana profe. “Mira yo 
he acudido a todas las reuniones 
que se han dado con miras al 
2017, he acudido para escuchar 
su oferta política, y el hecho 
de que ahorita haya platicado 
con don Ramiro, es porque yo 
siempre he dicho que en el 
PRI haya pura gente mala, hay 
gente positiva también y esta 
persona don Ramiro, es una 
persona que no ha figurado no 
ha tenido un puesto público por 
lo que considero que por ese 
lado se encuentra sano, no tiene 
problemas con nadie, o que se 
diga que no ha cumplido, eso 

no lo puedo decir porque no lo 
conocemos.
“El PRI necesita gente nueva, el 
PRI y la ciudadanía, necesitamos 
gente que se comprometa a 
ayudarle a la gente perdón 
lo repetitivo”, entonces si 
necesitamos gente nueva en 
la organización, quienes han  
estado hasta ahorita han dejado 
mucho que desear, el pueblo 
sigue igual, los servicios de 
salud, están iguales o peores 
porque se encuentra uno casos 
de que no hay medicamentos y 
dicen ellos que si hay, el campo 
se encuentra súper abandonado 
ese sí no hay perdón de Dios 
porque la famosa costa de 
oro, nomás es una política que 
agarran ahora, si vamos a llevar 
una bandera del campesino, 
a la hora del voto pero en los 
hechos es una desgracia. 
Profe “Pillo” una conclusión, 
“quien puede ser el mejor 
candidato al gobierno del estado 
Polo Domínguez, Margarita 
Flores, Manuel Cota, o Hilario 

Ramírez Villanueva, “no vamos 
a discutir, mire Polo, ha tenido 
la cuña del gobernador, de los 
periodistas porque no, de la 
burocracia con Águeda Galicia 
al frente, y aun así ha salido 
adelante a gritos y sombrerazos 
pero ha salido delante de Cota 
Jiménez, pues el priista ha 
tenido cargos muchas veces, es 
representante de la CNC pero 
el campo se encuentra muerto, 
de Toño con todo respeto tendrá 
dinero pero le falta la capacidad 
política, porque no la tiene, no 
es lo mismo estar dentro del 
grupo Álica,  donde él maneja 
miles de personas pero que 
ahí su palabra es ley porque 
él es el jefe.
Pero en política hay muchos que 
lo chamaquean, hay muchos 
lobos con piel de oveja, que lo 
pueden no le voy a decir que lo 
van a mangonear pero si para 
mí a Toño, le falta experiencia 
política, y de Layin pues ahí no 
quiero ni hablar termino diciendo 
el Profe “Pillo” en la conclusión 
de la entrevista;


